
En la Inmortal Ciudad de Zaragoza a 14 de junio de 2023.

Citado el Excelentísimo Ayuntamiento Pleno a sesión extraordinaria,

con objeto de tratar de los asuntos que figuran en el orden del día, siendo las 12:10

horas, se reúnen en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, bajo la Presidencia del

Excelentísimo  señor  Alcalde  en  funciones,  don  Jorge  Antonio  Azcón  Navarro,  los

concejales señores y señoras: doña Carolina Andreu Castel, doña María Fe Antoñanzas

García,  doña Inés Ayala Sender, don Antonio Barrachina Lupón, doña Ana Carmen

Becerril Mur, doña Amparo Bella Rando, doña Luisa Broto Bernués, don Julio Calvo

Iglesias, doña Patricia Cavero Moreno, doña Natalia Chueca Muñoz, doña Rosa Cihuelo

Simón,  don  Alberto  Cubero  Serrano,  doña  Paloma  Espinosa  Gabasa,  doña  Sara

Fernández Escuer, doña Cristina García Torres, don Luis Miguel García Vinuesa, don

Alfonso  Gómez  Gámez,  doña  Carmen  Herrarte  Cajal,  don  Ángel  Lorén  Villa,  don

Alfonso  Mendoza  Trell,  doña  María  Navarro  Viscasillas,  doña  M.ª  Ángeles  Ortiz

Álvarez,  doña Lola Ranera Gómez, don Fernando Rivarés Esco, don Javier Rodrigo

Lorente, doña Carmen Rouco Laliena, don Horacio Royo Rospir, don Pedro Santisteve

Roche, don Víctor M. Serrano Entío.- No asiste a la sesión don Ignacio Magaña Sierra

por encontrarse en situación de baja laboral.- Presentes el Interventor General, don José

Ignacio Notivoli Mur y el Secretario General del Pleno, Luis Jiménez Abad. 

1.- Conocido por los señores concejales el  contenido de las actas

celebradas por este Pleno Consistorial los días: 29 de marzo, ordinaria, 31 de

marzo, ordinaria,  28 de abril,  ordinaria,  28 de abril,  extraordinaria,  28 de

abril,  extraordinaria  y  urgente,  2  de mayo,  extraordinaria  especial,  22 de



mayo,  extraordinaria especial y urgente, son aprobadas por unanimidad, sin

que se formulen observaciones ni rectificaciones a las mismas.

2.- Se aprueba así mismo por unanimidad el acta de esta misma sesión.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, siendo las 12:15 horas

se levanta la sesión, de la que se extiende la presente acta que firma el señor

Alcalde  en  funciones,  don  Jorge  Azcón  Navarro,  conmigo  el  Secretario

General del Pleno de lo que certifico.



Finalizada la sesión, el señor Alcalde Presidente del Pleno, en

funciones, concede la palabra a los concejales que desean intervenir, dado

que se trata de la última sesión de este mandato corporativo. Intervienen a

continuación los siguientes concejales:

 Toma  la  palabra  la  señora  Fernández,  concejal  no  adscrita:

Muchísimas  gracias  a  todos.  Muy  rápidamente  porque  los  verdaderos

protagonistas hoy , son los compañeros salientes, yo quiero aprovechar esta

oportunidad para dar las gracias con mayúsculas a todo el mundo que ha

hecho posible la gestión que hemos hecho estos 4 últimos años, empezando

como no puede ser de otra forma por los trabajadores municipales, por los

trabajadores eventuales, muchísimas gracias porque sin vosotros todos los

proyectos  que  hemos  puesto  en  marcha  hubieran  sido  imposibles,  me

gustaría acordarme especialmente de aquellos compañeros que se nos han

jubilado  pero  que  estos  años  han  sido  fundamentalmente,  no  voy  a

nombrarlos, gente como Ángel Aznar o como Javier Ramírez, o Montse o

Gladys, han sido fundamentales. Permitidme un gran recuerdo para Carlos,

jefe  de  ordenanzas,  que  también  estos  años  lo  perdimos,  y  creo  que  es

fundamental poner en valor su aportación, gracias a todos los compañeros

como decía, y gracias a todos los compañeros  salientes, de los concejales,

de la Corporación. A pesar de las discrepancias,a pesar de las diferencias, a

mí me gusta siempre apostar por el diálogo, por el entendimiento y siempre

pongo en valor y me quedo con esa parte positiva. Especialmente también,

por supuesto, poner en valor el trabajo de mis compañeros de gobierno. Yo

creo que han sido cuatro años muy complicados por la pandemia, pero muy

fáciles por el equipo que se ha puesto en marcha, conociendo claramente

que las prioridades eran las de la ciudad y no las personales. Un abrazo muy

especial  a  mis  compañeros  no  adscritos.  Por  las  dificultades  que  hemos

vivido juntos y por todos estos años de trabajo nos seguiremos encontrando

y  gracias  finalmente  con  mayúsculas,  Jorge,  por  tu  generosidad,  por  la

facilidad  de trabajo  durante  estos  años.  Esperemos que nos  encontremos

colaborando muchísimos años más y, como dice una canción de  Loquillo,

no  vine  aquí  para  hacer  amigos,  pero  sabes  que  siempre  puedes  contar

conmigo, lo hago extensivo a todos y nos vemos en los bares. Mucha suerte



en esta nueva etapa para todos. Gracias. Muchas gracias. 

Tiene  la  palabra  el  señor  Serrano,  concejal  no adscrito:  Muy

brevemente alcalde, porque yo creo que el protagonismo del día de hoy es

para los compañeros que se van. Yo solamente quiero pedir perdón y dar las

gracias y voy a intentar no nombrar a nadie, no citar a nadie, porque cuando

uno cita pues normalmente comete omisiones, con lo cual yo lo que quiero

es  agradecer  a  todos  y  cada  uno  de  los  trabajadores  de  los  grupos

municipales,  a  todos y cada  uno de los  compañeros  que tanto  desde las

tareas de gobierno como desde las tareas de la oposición han enriquecido

estos  cuatro  años  y  quiero  también  agradecer  el  trabajo  de  todos  los

funcionarios de la casa, de los coordinadores, pero de todos y cada uno de

los funcionarios de la casa que con su amor por la ciudad, con su día a día

hacen  que  podamos  otros  intentar  ir  en  la  buena  dirección.  A  los

compañeros  que  se  van,  tanto  en  el  equipo  de  gobierno  como  en  la

oposición, muchísimas gracias. Yo creo que el trabajo de todos enriquece.

Yo creo que esta casa si algo tiene, como suele decir al alcalde, es que tiene

las paredes de cristal y tener las paredes de cristal, aunque sea incómodo en

algunas ocasiones, sí que hace que saque lo mejor de todos nosotros. Así

que muchísimas gracias y también pido perdón por aquellas ocasiones en las

que el fragor del debate o cualquier otra circunstancia haya podido hacer

que alguien se haya podido sentir herido. Yo solamente he de decir en ese

sentido que se me aplique por favor la  circunstancia atenuante de haber sido

en cualquier caso culposo y nunca doloso y que por lo tanto mi intención de

hacer daño nunca fue tal. Pido disculpas por ello. Y como toda norma tiene

su excepción, he dicho que no iba a citar a nadie, pero voy a acabar citando

a una única persona que es el alcalde. Yo al alcalde le quiero dar las gracias

porque  yo  creo  que  Jorge  Azcón  ha  sido  un  alcalde  que  con  absoluta

generosidad a su equipo,con absoluta entrega y con absoluta bondad, porque

ha  sabido  también  perdonar  nuestras  faltas  y  nuestros  pecados,  ha

conseguido algo que era muy difícil y es que un gobierno en coalición, un

gobierno que además era en minoría haya sido, y en ese sentido me van a

permitir  que  nos  echemos  como  gobierno  esa  flor,  un  ejemplo  de

estabilidad. Yo creo que eso se debe a la labor que ha jugado el líder de ese

equipo que ha sido el alcalde que se ha puesto desde el primer día a liderar

desde el  trabajo.  Yo siempre decía  que una de las cosas que tenía  Jorge



Azcón como alcalde es que siempre por mucho que trabajara si trabajaba al

menos  un  minuto  más  que  tú,  eso  hace  que  los  equipos  sean  cada  día

mejores y sobre todo también la independencia de criterio con la que nos ha

dejado trabajar, siempre con sus sabios consejos, sobre todo para los que

veníamos de un mundo ajeno a la política,trabajar con alguien que tiene un

dominio  y  un  conocimiento  de  la  política  como  Jorge  es  un  auténtico

aprendizaje y una auténtica gozada, permítame que lo diga así Alcalde, y

con eso me quiero despedir. Gracias, gracias, gracias Alcalde porque ha sido

para todos nuestro acicate y nuestro ejemplo, muchísimas gracias.

 Muchas gracias. Toma la palabra la señora Herrarte, concejal

no adscrita: Gracias Alcalde, bueno la verdad es que en estos años como

consejera del ayuntamiento de mi ciudad han sido un enorme privilegio y

además han sido un enorme privilegio que jamás soñé porque aquí tengo

muchos compañeros que se han dedicado a la política desde muy pronto y

yo la verdad es que en mi caso no fue así, en mi caso fue el testimonio de

una persona la que me movió a la acción, fue el testimonio y el ejemplo de

Albert Rivera el que me convenció de que una España mejor era posible y el

que me convenció que saliendo de la poltrona de nuestros trabajos cómodos

y saltando a la arena a torear con el resto de gente que antes que nosotros se

había dedicado a la política y a recibir las cornadas que recibían ellos pues

se podían mejorar las cosas así que esta etapa de mi vida se la se la debo a

su testimonio porque a mí lo que me mueven son los testimonios  de las

personas más que los proyectos. Quiero agradecer a todos los funcionarios

de este ayuntamiento su ayuda, siempre su ayuda, quiero agradecer a todo el

equipo de economía no puedo citarlos  a  todos cito  a Goyo, cito  a  Jesús

Sánchez Marquina y cito a Javier Puy, en representación de todos porque no

los  puedo  citar  a  todos  pero  ahí  está  también  Juana,  María  José,  Jesús,

Marta García están todos,  están todos y el equipo de gobierno me ha tocado

trabajar  más  con  unos  que  con  otros  he  trabajado  más  con  María,  con

Alfonso, con Natalia, con Cavero, con Víctor, que con otros pero ha sido ha

sido una  maravilla  trabajar  con este  equipo de  gobierno que ha sido un

equipo de gobierno familia  como decía antes Víctor tremendamente bien

liderado sí que me voy a recibir a referir a una persona en concreto que es a

Natalia Chueca, porque va a ser nuestra futura alcaldesa. Yo estoy feliz de

que  Natalia  Chueca  sea  nuestra  futura  alcaldesa  porque  me  siento



tremendamente representada en ella como mujer profesional del siglo XXI

es una mujer fuerte y valiente porque lo propio de una mujer es  ser fuerte y

valiente  es  una  gran  profesional  es  una  gran  profesional  que  ha  salido

adelante  completamente  sola  con  su  propio  esfuerzo  sin  ninguna

discriminación positiva ni por origen ni por parentesco, ni por sexo, ni por

nada. Todos sus logros se los debe a su propio esfuerzo es una madre de

familia numerosa ,que me parece que es un reto uno de los mayores retos

que se  pueden asumir  en  la  vida  .Querida  colega  es  un  honor  que  seas

alcaldesa  de  la  ciudad.  Los  resultados  de  esta  campaña  demuestran  que

sabes escuchar, que sabes proponer soluciones y que sabes hablar con la

gente en el lenguaje del siglo XXI. Hay muchos gurús de la comunicación

que han certificado su obsolescencia y que espero que se reciclen y sobre

todo eres una gran compañera una gran compañera y una gran líder y eso

garantiza  que  vamos  a  tener  una  gran  alcaldesa.  Mis  compañeros   de

oposición, gracias a todos no puedo nombraros a todos voy a referirme sólo

a mis portavoces Luismi siempre dice que soy la mujer con la que más ha

discutido en la vida, ha sido un honor discutir con Luismi.  Fernando hemos

sacado cosas adelante ha sido un honor te deseo lo mejor. También Cubero

que voy a decir de Cubero, yo a Cubero le he regalado hasta un libro de

filosofía del liberalismo que le dediqué a mano he intentado convencerlo de

todas las formas posibles aunque estoy segura de que ni siquiera lo ha leído.

Un honor Cubero y que voy a decir de Julio Calvo, todo el mundo sabe que

le  tengo  una  admiración  especial  admiro  su  templanza,  admiro  su

inteligencia, admiro su elegancia y su lucha siempre por la verdad . Voy a

acabar ya simplemente dando las gracias muy especialmente al profesor que

en realidad es maestro, yo con cariño siempre digo que el profe era como

meter a un catedrático en una guardería. Cuando llegamos todos al equipo

de gobierno y la verdad es que siempre ha tenido una sonrisa siempre ha

tenido  tiempo  para  nosotros  su  puerta  siempre  estaba  abierta  cuando  le

pedías algo no se acababa la noche sin que te hubiera ayudado. El profe es

infinita sabiduría e infinita generosidad, gracias profe. Y quiero agradecer

también como no puede ser de otra forma a mi alcalde, mi alcalde como ha

dicho antes Víctor, ha sido un gran líder ha sido un honor estar en tu equipo

alcalde y va a ser un honor seguir estándolo y yo el alcalde quiero resaltar

dos  cosas  porque  no es  día  para  extenderse  pero  me  ha  emocionado  tu



infinita  confianza  en  mí  alcalde,  libertad  para  trabajar  proyectos  de

muchísimo riesgo siempre te has fiado de mí y luego me ha impresionado

también  que  cuando  han  venido  mal  dadas,  ha  sido  mi  único  cimiento

inamovible el único pilar que jamás se ha movido eso dice mucho de un

líder estar tan respaldada cuando las cosas van bien y cuando las cosas van

mal y eso no se olvida jamás de los jamases y quiero acabar dedicando todo

lo bueno que hemos hecho desde  la consejería, que ha sido mucho y todos

los ratos buenos también que han sido muchos a nuestra compañera Inés

Bellido a la que recordamos cada día. Gracias, muchas gracias.

A  continuación  interviene  el señor  Rodrigo,  concejal  no

adscrito: muchas gracias Alcalde. Buenos días a todos bueno lo primero que

quiero hacer en mi última intervención en este salón de plenos es comenzar

con  el  agradecimiento  a  la  persona  que  hace  ocho  años  me  dio  la

oportunidad  de  poder  formar  parte  de  la  política  aprendiendo  desde  las

juntas de distrito donde creo que está la base del municipalismo, formando

parte  de  un  equipo  y  concurriendo  finalmente  en  las  listas  en  el  2019.

Gracias también a todos los votantes que ese mismo año confiaron en mis

compañeros confiaron en  María  Cristina,  en  Carmen de  España y olé  en

Victor, en  Sara y en mí también en un proyecto en el que siempre hemos

sido leales , muy leales  a los principios y muy leales a ese compromiso que

hemos mantenido con los zaragozanos con el gobierno y con nuestra ciudad

y el  tiempo queridos compañeros  ha acabado de acordarnos la  razón.  El

tiempo  al  final  ha  acabado por  barrer  a  quienes  emanciparon  la  palabra

lealtad me marcho y lo hago con el cariño de toda la corporación de todos

los  concejales  un  cariño  que  me  habéis  transmitido  durante  cuatro  años

también me llevo el cariño de muchas entidades asociaciones de colectivos

personas que de alguna manera también comparten la actividad la inquietud

por  querer  participar  en  la  ciudad  por  querer  llevar  a  cabo  actividades

sociales, culturales, deportivas personas de todos los distritos de todos los

barrios  rurales  con  las  que  he  tenido  la  oportunidad  además  de  poder

trabajar  para  poder  recuperar  el  pulso  que  una  ciudad  perdió  durante  la

pandemia y me vais a permitir que también aquí haga un guiño especial al

tejido  social  de  Miralbueno  con  quienes  tantos  momentos  he  podido

compartir  y  vivir  junto  a  todos  los  vocales  de  las  juntas  de  distrito

municipal. Me marcho y de verdad que lo hago con una inmensa gratitud a



todas  las  personas  que  trabajan  en  esta  casa,  la  sala  de  máquinas  del

ayuntamiento  que  engranan  el  motor  de  esta  ciudad.  Mi  reconocimiento

hacia todos ellos que verdaderamente creen en esta institución como como

una  herramienta  no  para  poder  sacar  todos  los  programas  todos  los

proyectos que el equipo de gobierno impulsa y quiero también hacer una

mención especial por supuesto a todos los coordinadores de todas las áreas

como  Pilar  Membiela capitaneados por  Ángel  Gorri,  quiero agradecer  al

personal de confianza,  en mi caso a  Leticia  pero también al  resto de las

áreas y también de los grupos municipales tanto Pilar como Leticia habéis

sido para mí un apoyo incondicional y la verdad es que ha sido un privilegio

poder trabajar con vosotras estos cuatro años.  Gracias también como decía

todos los compañeros de los grupos especialmente me refiero a  Trini, me

refiero Alberto y me refiero también a Raúl cómo no y a esos ángeles de las

guardas  de  la  guarda  que  son  nuestras  secretarias  que  me  entiendo  que

compartiréis conmigo esta expresión porque ellas de manera inevitable y en

muchos  momentos  trascienden  de  lo  que  es  su  labor  y hacen  muy fácil

nuestro trabajo día a día como lo hacen muy fácil también mis vecinos de

arriba,los  compañeros  de  comunicación,  los  compañeros  de  prensa,  los

fotógrafos  que  inmortalizan  momentos  tan  bonitos  y  otros  no  tanto  que

hemos podido vivir  durante estos cuatro  años el  servicio de protocolo.Y

quiero finalizar mi última intervención y se me están agotando ya todas las

palabras  de  agradecimiento  pero  todavía  me  queda  ensalzar  la  calidad

humana, el respeto, la educación el compañerismo y por supuesto también el

enorme cariño de mis 13 compañeros de gobierno, sois increíbles todos y

cada uno de vosotros la verdad es que Zaragoza ha tenido el privilegio lo

digo de corazón de poder teneros al frente y con vuestro esfuerzo y trabajo

además Zaragoza es ya otra ciudad , yo creo que es una ciudad mejor una

ciudad que consigue estar a la altura de sus vecinos y consigue volver a

mirarles de cara. Zaragoza ha contado con la mejor vicealcaldesa, la mejor

vicealcaldesa que esta ciudad haya podido conocer sin límites en su trabajo

y  además  con  la  humildad  del  aprendizaje  diario  ha  convertido  a  Sara

Fernández en estos años en una pieza fundamental para este ayuntamiento y

nuestro capital general, el alcalde, un alcalde en mayúsculas, el alcalde es la

fórmula de la ecuación perfecta vistas desde fuera y vista desde dentro y

aunque él seguramente no estará de acuerdo con esta afirmación, es lo que



precisamente le hace único, su constante inconformismo su ambición en la

búsqueda  del  margen  de  mejora  hacen  de Jorge  Azcón un  líder  nato.

Señoras y señores créanme que ha sido un verdadero honor poder estar con

ustedes durante estos cuatro años muchísimas gracias.

 Interviene  a  continuación la  señora Antoñanzas,  concejala  no

adscrita: muchas gracias, me toca señor Alcalde. Bueno fin de curso fin de

curso nos graduamos unos con mejores notas otros con peores y es un día

para dar las gracias porque creo que nos merecemos también ese momento

en este salón de plenos en el que evitemos esos conflictos que hemos tenido

y demos las gracias porque dar las gracias es algo que se   poco hoy en día

pero que es muy necesario.  Es intangible que tanto todos valoramos. no.

Para  mí,  como  para  Javier  Rodrigo,  para  Cristina,  también  finaliza  esta

etapa.   Esta  etapa  en  la  que  he  tenido   el  honor  de  poder  servir  a  mi

queridísima ciudad a  Zaragoza y desde una posición privilegiada, como es

la  de  concejal  del  Ayuntamiento  de  Zaragoza.  Para  mí  como  decía  mi

compañera  Carmen  Herrarte,  yo  llevo  desde  los  16  años  trabajando  sin

descanso en el  ámbito privado y créanme si ven el  portal  podrán ver mi

ficha que ya tengo unos cuantos más o sea que llevo una larga carrera.  Ha

sido un reto,  ha sido un reto y todo un desafío que asumí desde el  más

absoluto respeto por la institución a la que a la que iba a venir dispuesta a

intentar  mejorar  mi  ciudad y siempre  teniendo dos  palabras  como como

leitmotiv que me han guiado durante estos cuatro años,  que es trabajo y

aprendizaje.  Creo que he cumplido con esas dos palabras  y creo que he

seguido fiel a esta experiencia  que tenía por delante.  Así que sólo puedo

estar agradecida. Quiero empezar por supuesto, sería imposible dar todos los

nombres.  Veo a muchas caras conocidas un beso  y un abrazo desde aquí.

Así con este fin  de curso que tenemos , pero sí que es verdad que todos los

trabajadores  municipales  hay  que  agradecerles  su  profesionalidad  yo  les

tengo que agradecer siempre su buena disposición y su amabilidad, que no

vean lo que se agradece cuando vienes desde fuera a una un sitio nuevo.

Además  sin  ellos  créanme,  que  todos  nosotros  lo  saben  ustedes  no

podríamos hacer absolutamente nada.  Y agradecida a tantas personas que

han creído en mí y en el proyecto que yo o cualquiera de mis compañeros

traíamos en nuestra en nuestra mochila a principio de curso. Así que tengo

que dar  las  gracias  a  mis  dos  inseparables  compañeras  Ana Gaspar  y  a



Raquel  Alba porque son dos  excelentes  servidoras  públicas   que  se  han

dejado la piel porque hoy Zaragoza sea una ciudad más igual, más diversa y

con  muchísimo  más  miramiento  hacia  los  jóvenes  de  nuestra  ciudad.

Gracias por supuesto a los concejales, a los 30 concejales que han estado en

este salón de plenos.  Gracias porque he tenido el privilegio de conocerles

mejor.  Yo  creo  que  ha  sido  toda  una  experiencia  desde  la  discrepancia

ideológica que hayamos podido tener ese enriquecimiento del que hablaban

también mis compañeros y eso me lo llevo para mí sin duda alguna. Y como

no,  yo  tengo que  dar las gracias a mis compañeros ya saben que hemos

pasado por un momento complicado, pero por si algo les tengo que dar las

gracias  es  bueno  por  intentar  tener  siempre  sus  valores  como  foco

fundamental en estos cuatro años y no dejarse guiar por otra cosa más que

por sus valores y sus principios. Muchísimas gracias Javier, Carmen, Víctor,

mi inseparable Cristina García y como no , Sara Fernández a la que también

le tengo que dar las gracias por estar siempre ahí. Simplemente no hace falta

decir nada más y llego a la mejor área de este Ayuntamiento que es Acción

Social sin duda alguna, a que sí,  es la mejor área por lo menos para mí.

Porque  hay  excelentes  trabajadores  que  trabajan  día  y  noche,  porque

Zaragoza sea una ciudad muchísimo más inclusiva y en la que todos los

ciudadanos se sientan arropados de alguna manera. Excelentes profesionales

no me quiero dejara ninguno yo he trabajado más con ese staff pero bueno

hablando  empezando  por  Paloma,  por  supuesto  Cristina,  Félix,  Piluca,

Joaquín, Marta, un montón de gente,  pero tengo que llegar a mi consejero.

Tengo  que  llegar  a  mi  consejero  al  señor  Lorén,  las  personas  que  han

participado en la Comisión de Acción Social saben lo que es Ángel . Es una

persona que a mí me ha costado mucho discutir con él y a mí me gusta

mucho discutir .No lo he conseguido Ángel pero es muy fácil llevarse bien

con él y todos lo saben la verdad es que es un activo que no no hay que

perder nunca Ángel Lorén siempre me ha apoyado, siempre nos ha apoyado

y siempre nos ha animado a seguir adelante y eso es algo que se agradece

muchísimo en el día a día. Y gracias señor Azcón, gracias Jorge, gracias te

han dicho y es verdad yo también lo llevaba por tu generosidad .  Es algo

que hay que saber poner en valor cuando esto se acaba y también por algo

muy importante por mostrarme siempre que todo tiene una parte positiva

que  hay  que  saber  buscar.  Muchísimas  gracias  Jorge  y  no  me  quiero



extender  más.  Gracias  a  todos  ustedes,  de  verdad  muchísimas  gracias  y

simplemente  que  acabar  diciendo  que  uno  de  los  mayores  honores  que

puede tener un  zaragozano ,una  zaragozana, puede ser, es representar a su

ciudad  y  yo  he  tenido  ese  privilegio  y  he  disfrutado  este  honor

compartiéndolo  con  todos  ustedes  30  excelentes  ya  compañeros.

Muchísimas,  muchísimas gracias. 

Toma la palabra la señora García Torres, concejal no adscrita:

muchas gracias. Qué difícil, bueno lo primero, buenos días a todos para mí

es muy complicado hablar hoy. Yo creo que el día que más difícil se me

hace pero a la vez el  día que agradecida estoy de la experiencia  que he

vivido estos ocho años creo que ser concejal es  un privilegio, trabajar por tu

ciudad y si además trabajas en el ámbito que tú has vivido toda tu vida pues

creo que no se puede pedir más. Así que yo lo primero que voy a hacer es

agradecer a mis padrinos políticos y hermanos no, a Sara y Alberto que para

mí Sara pues es mi hermana mayor,  igual que Alberto que me dieron la

oportunidad y que he intentado agradecérselo de la mejor manera posible

con trabajo y que para mí pues siempre tendrán un lugar especial  en mi

corazón. No  puedo agradecer a todo el Servicio de Deportes, a Zaragoza

Deporte el trabajo implacable de cuatro años complicados,  de cuatro años

muy  duros,   con  una  pandemia  que  no  la  supimos  ver  venir.  Donde

trabajamos todos con codo y creo que sólo puedo estar agradecida porque he

tenido un equipo de una calidad extrema, de una calidad humana, también lo

hablé y para mí el equipo es lo más importante y yo creo que eso ha sido

parte  o  la  mayoría  del  secreto  del  éxito.  También  quiero  agradecer  la

oportunidad  de  dirigir  un  distrito.  Es  verdad  que  para  mí  ha  sido  una

experiencia  brutal.  Quiero hacer  mención especial  a mi vicepresidenta,  a

Trini, a Eduardo Galochino, a María Ángeles, a Asún, a Ana, a todas las

chicas  que  están  ahí  al  pie  del  cañón.  Hemos  tenido  cuatro  años

espectaculares y es una de las mejores experiencias que me llevo a mi casa.

A todos los funcionarios, no quiero nombrar a servicios porque sé que me

voy  a  dejar  a  alguien.  Para  todo  el  personal  municipal  a  todos  los

compañeros  de  prensa,  que  yo  estoy  muy  agradecida,  de  cómo me  han

tratado  he  intentado  hacer  lo  mismo  con  ellos.  Espero  pero  no  quiero

olvidarme de ese sector a todo mi equipo de Ciudadanos, en ese momento

ahora ya como no ha escrito pero a Víctor, a Sara, a Carmen, a Javi, a María



José, a Lorena, a Trini, a Leti, a Raúl, Alberto, a Susana. Bueno yo creo que

que ha sido un placer trabajar con vosotros que nos llevamos ocho años de

experiencia  pero  para  mí  me  llevo  vuestra  amistad  y  ojalá  sigamos

coincidiendo  en  las  calles  aunque  sea  para  tomar  una  cerveza.  A  los

concejales, a todo el equipo de gobierno,  muchas gracias, es un placer y ha

sido un placer trabajar con vosotros. Creo que el secreto de este  gobierno ha

sido el equipo. Se habla de algo extraño que haya unidad en un equipo de

coalición pero creo que nosotros lo hemos logrado y lo hemos logrado de

corazón  y  que  ha  sido  un  placer  trabajar  con  todos  vosotros  y  con  mi

consejero también.  Así que concejales  de la oposición, lo mismo yo, me

llevo amigos de aquí.  Hay gente con la que compartido ocho años Lola,

Luisa,Pedro y con gente que hemos coincidido cuatro años. Pero de verdad

muchas gracias por por ayudar, porque hemos aprendido también mucho de

vosotros y porque al final bueno, pues en el debate está está la riqueza,  así

que yo le deseo que a todos vaya muy bien y que sigáis caminando en esta

experiencia política los que os quedáis, pero quiero hacer mención a Natalia

que le deseo toda la suerte del mundo. Estoy completamente segura va a ser

una gran alcaldesa.  Ella  tiene  un reto  por  delante  brutal,  pero sé que  le

encantan los retos y que lo va a asumir con mucha naturalidad y con muchas

ganas y que estoy convencida que con el trabajo pues se llega a los logros  y

así va a ser. O sea que mucha suerte en esta nueva andadura y a todo el

nuevo equipo de gobierno. Bueno me quería guardar para el final porque es

verdad que quería tener unas palabras para Jorge, para mí bueno,lo ha dicho

todo el mundo. Es un líder pero es un líder nato. Yo siempre digo que el

líder  no  se  hace  se  nace  y  yo  en  mi  vida  deportiva  he  tenido  muchos

entrenadores y unos han pasado pues mejor o peor sin pena ni gloria. Pero

hay entrenadores que a mí me han marcado y Jorge ocupa un espacio como

eso. Para mí Jorge ha sido un líder que siempre he sentido su apoyo detrás.

Un líder que exige y que eso te hace mejor. que hemos trabajado mucho y a

veces en circunstancias complicadas pero pero siempre has estado ahí y de

verdad que te agradezco mucho el apoyo que creo que vas a ser un gran

presidente,no tengo ninguna duda, y que ojalá, ese camino pues nos trae a

igual que a Natalia muchos éxitos en vuestra carrera. Dicho esto, muchas

gracias a todos por brindarme la oportunidad de estar aquí ocho años, por

trabajar por Zaragoza por llevarme a compañeros, amigos y porque ojalá



seguimos coincidiendo en las calles muchas gracias.

 Vamos  a  darle  la  palabra  a  los  concejales  salientes,

empezaremos por la señora Rouco, del grupo municipal Vox: muy buenos

días.  Hoy es el  día  de las  gracias  y lo primero  que quiero hacer  es dar

gracias a los zaragozanos que hace cuatro años hicieron posible que Vox

entrará en esta institución, algo habremos hecho bien cuando hemos doblado

el  número  de  concejales.   También  quiero  dar  las  gracias  al  personal

municipal de esta casa que ha hecho posible el trabajo fuera muchísimo más

ameno ,por supuesto a los funcionarios de Casablanca y a mis compañeros

del grupo municipal. En especial a Jara de baja por maternidad, con la que

empecé sola aquel mes de julio hace ya cuatro años .A Julio por ser un buen

compañero, haberme enseñado todo lo que él sabía y desde luego ahí estará

su trabajo incansable y fructífero. No quiero repetir lo que han dicho todos

los demás, a los compañeros concejales tanto los que se van como los que se

quedan. Gracias por todo. Ha habido momentos duros y otros menos duros

pero  por  supuesto  compañeros  al  fin  y  al  cabo  de  una  Corporación  al

servicio  cada  uno  de  nuestro  desde  nuestra  ideología  al  servicio  de  los

zaragozanos.  Desde  luego yo me  voy con el  convencimiento  de  que  he

defendido  los  ideales  de  los  zaragozanos  con  el  compromiso  la

responsabilidad y el ideario que tengo con el grupo Vox. Muchas gracias a

todos.

Toma  la  palabra  la  señora  Bella,  del  grupo  municipal  de

Podemos: gracias. Buenos días a todas y a todos. Me siento muy orgullosa

de haber desempeñado el  servicio público en este trabajo temporal  de la

política institucional porque llevo cuatro años en las Cortes de Aragón y

cuatro años en el Ayuntamiento de Zaragoza. Han sido para mí ocho años

vertiginosos  en  los  que  he  vivido  y  compartido  experiencias

importantísimas, donde el impulso de los movimientos sociales nos llevó a

una ola de ilusión a mucha gente que de manera valiente afrontamos esta

tarea que a veces es una tarea frustrante. A veces es una tarea cruel, a veces

es una tarea compleja; pero que también hemos obtenido logros importantes

que han que han colmado con creces lo que creo que es un trabajo bien

hecho y lo que vamos a dejar para los demás no puedo dejar de mencionar

estos cuatro años que estuve en las Cortes en el Parlamento en donde se

elaboraron leyes importantísimas que han hecho mejorar Aragón. También



no puedo dejar de señalar que fue una revolución el llegar a los gobiernos

municipales,  porque Aragón es una tierra de pactos y tengo el honor  de

mencionar   aquí  ese  pacto  productivo  y  de  confluencia  que  nos  llevó a

muchas  gentes  después  de  las  plazas  y  después  de  las  marchas  de  la

dignidad a este ciclo municipalista en el cual nos empeñamos en ganar la

ciudad de Zaragoza para Zaragoza. Gracias a ello también, tenemos lo que

yo considero que es el mejor gobierno de la transición democrática española

porque hoy podemos decir con orgullo que ha habido avances legislativos

sociales  y  económicos  como  nunca  los  ha  habido  en  esta  transición  y

además no quiero callarme el decir que se ha habido una nueva generación

de derechos feministas como nunca se han dado estos 40 años en España.

Cuando valoremos el camino recorrido en estos ocho años creo que diremos

que ha merecido la pena y que el legado permanecerá y como diría mi buen

amigo  poeta  Luis  Cernuda  en  su  poema  “Desolación  de  la  quimera“

recuérdalo tú, recuérdalo a otros . Creo también que la política no es ni más

ni menos que hacer que el  arte  de hacer  posible  lo que es necesario sin

recurrir a la violencia, cosa que aveces no ha sucedido ni sucede así, pero sí

que quiero decir que desde lo personal y desde lo político porque lo personal

es  político,  como  decía  ese  eslogan  feminista  hemos  puesto  nuestra

voluntad,  nuestro  esfuerzo  y  nuestro  cuerpo  para  hacer  que  todas  las

personas  en  esta  ciudad  puedan  ser  más  libres  y  más  felices  ahora  que

soplan  vientos  de  involución  política  a  los  de  Podemos,  a  la  gente  de

Podemos nos toca reflexionar porque algo no habremos hecho bien cuando

no hemos obtenido los resultados que queríamos y ahora creo que nos toca

recuperar  la  esperanza  la  esperanza  para  sumar,  sin  excluir  y  obtener

mejores resultados. No me tiembla la voz como saben ustedes para decir

algunas verdades y sí que quiero hacer alusión a que la política también

tiene crueldades y violencia política que son como de folletín clásico. Hay

invisibilidades, ninguneos, zancadillas  de difícil demostración, desprecios

insultos,  todo  ello  en  el  ruedo  público  de  este  espacio  en  el  que  nos

movemos y también  en  el  ruedo que no se conoce tanto  de  los  propios

grupos. Creo que si hubiera un mee too de la política institucional seríamos

muchas  las  personas  que  hablaríamos  de ello  pero en  cualquier  caso  en

cualquier  caso hoy toca quedarse con todo lo bueno. Como se ha dicho

aquí , en cualquier caso creo que me llevo buenas experiencias y anécdotas



de todas y cada una delas personas de las 31 concejalas y concejales que

estáis aquí y también me llevo buena experiencia de todas las personas que

estáis trabajando en los medios de comunicación. Como hoy toca quedarse

con todo lo bueno voy a enumerar varios agradecimientos que no me quiero

olvidar a todos y todas las trabajadoras del ayuntamiento de Zaragoza,  a

todas las secciones  sindicales   que combaten  y defienden los puestos de

trabajo que sostienen estos servicios públicos y que luchan porque la falta

de personal no produzca daños irreparables. Agradezco a todas las entidades

sociales  aquí  presentes,  algunas  asociaciones  sindicales,  asociaciones

juveniles,  vecinales,  de  consumo,  de economía  social,  de cooperación al

desarrollo,  al  8M,  a  todos  los  movimientos,  organizaciones  del  enorme

ecosistema cultural de Zaragoza. Sin todo este impulso nuestro trabajo no

habría  sido  posible.  Desde  luego  a  todo  el  personal  de  las  contratas

municipales,  del  transporte  de la  zona azul,  de parques  y jardines,  de la

ayuda a domicilio, de la limpieza pública ,sostenedores y que no han dejado

de venir a los partidos políticos para hacer que sus condiciones y dar mejor

sus  condiciones  mejoraran  y  dar  un  mejor  servicio  a  la  ciudad.  Quiero

agradecer también a todo el personal de la Secretaría del Pleno por hacer

más fácil nuestro trabajo, entre ellas a Carmen y a toda sus compañeras por

estar siempre a disposición y por su eficacia en el trabajo. Quiero dar un

agradecimiento especial también a Carmen, a Ester y a todas las compañeras

con  Nati,  con  Natividad  la  jefa  del  servicio  de  limpieza  de  la  Casa

Consistorial que tanto nos han facilitado en nuestro trabajo y que tanto nos

han visto por la mañana y por la tarde ir y venir  a comisiones,  a largos

consejos y también quiero dar las gracias a todo el personal, a todos los

ujieres  del  ayuntamiento.  Como saben me voy a  referir  ahora  a  nuestro

grupo municipal  como saben Podemos  no se  ha  caracterizado  ni  por  la

estabilidad ni por la suavidad, ni por el equipo compacto y sin embargo pese

a todos los vaivenes, desavenencias creo que hemos hecho un buen trabajo

positivo  y  de  oposición  y  en  muchas  ocasiones  hemos  disfrutado  con

alegría. Fernando y yo, hemos sido una pareja singular una pareja de hecho

singular y quiero decir que he aprendido muchísimo gracias Fer, te deseo

todo lo mejor y te deseo también que puedas publicar por fin tu nuevo libro.

Gracias  también  a  todas  las  personas  que  han pasado por  nuestro grupo

municipal, que han sido muchas, con las idas y con las venidas. Gracias a



todas y cada una de ellas. Gracias también a Pablo nuestro mejor asesor, a

Cristina y cómo no, a Gonzalo que ha mantenido el tipo como nadie ante los

huracanes,  ante  las  velocidades,  siempre  desde  la  máxima  discreción.

Quiero terminar diciendo que para quienes me han querido y me quieren,

para  quienes  me  han  hecho  crecer  en  sabiduría  todos  mis  ,  mis

reconocimientos,  todo  mi  cariño.  Me  tendréis  siempre  para  quienes  os

quedáis, Lola, para quienes os quedáis de Zaragoza en Común, estaré allá

donde me necesitéis y también a todas las personas que por supuesto en esta

sala me han querido y para quienes  no me han querido ni ver  y que quizás

me quemarían en la hoguera por feminista entre otras cosas, pues toda mi

indiferencia y como dijo el insignia Labordeta “a la mierda” me tendréis

enfrente y confrontando. Para todas y todos los aquí presentes y para toda la

ciudad  de  Zaragoza,  mi  gratitud  por  permitir  el  ejercicio  de  la  política

institucional.  Quiero terminar  simplemente  diciendo entalto  Zaragoza,  en

talto Aragón, gracias, muchas gracias.

A  continuación  tiene  la  palabra  el  señor  Cubero,  del  grupo

municipal  Zaragoza  en  Común:  que  no  va  el  micro.  No  me  acordaba,

también les digo una cosa señora Natalia, tiene cuatro años para arreglarlo

porque por desgracia en esta bancada van a sobrar micros y escaños de la

próxima Corporación por desgracia tienen cuatro años espero que se den

prisa también. Bueno agradecimiento desde luego a todos los compañeros

de Corporación, a todos los trabajadores municipales, a los compañeros de

nuestro grupo: a Pedro. a Luisa y a los que estuvieron también en la etapa de

gobierno, pero como he visto al alcalde muy empeñado en que esto constara

en acta, pues voy a ser sincero también no,  porque  a ver luego qué pasa

con  las  acta,s  quién  las  sacará  el  día  de  mañana  a  relucir  en  el  pleno.

Nosotros  yo,  por  lo  menos  cuando hace  ocho años tomamos  posesión y

prometimos  por  imperativo  legal,  lealtad  al  rey  y  hacer  cumplir  la

Constitución,  para sorpresa de nadie he decirles  que no hemos guardado

lealtad al rey ni hemos hecho cumplir  la Constitución.  Nosotros venimos

aquí  con otro objetivo,  yo por  lo  menos que es  el  de visualizar  que las

instituciones no son un espacio neutral donde se dirime las contradicciones

de la  sociedad,  hemos trabajado para sacar  a  la  luz esos resortes  y  esas

costuras  del  poder  y  hemos  trabajado  para  trasladar  la  situación  de  la

mayoría social trabajadora a este pleno . Y yo creo que con esos objetivos,



yo por lo menos me voy satisfecho en el cumplimiento de esos objetivos. Es

verdad que  en mi  caso  no he guardado la  cortesía  parlamentaria  que se

esperaba,  soy  consciente  de  ello.  Es  verdad  tampoco  somos  vasallos  de

ninguna corte para tener cortesía. Sobre todo porque hemos sido demasiado

vehementes según algunos. Demasiado duros en las palabras pero es que la

realidad que hay fuera, es demasiado vehemente y demasiado dura para la

gente  a  la  que  nosotros  aquí  veníamos  a  representar.   Pero también  soy

consciente que algunos de vosotros y vosotras os habéis podido sentir mal

en lo personal por algunas palabras que haya podido decir deciros que no

retiro ninguna de mis palabras pero os pido disculpas no es nada personal

sólo es política,  es odio de clase, nada más ni menos pero tenéis mi respeto

y mi cariño todos y cada uno de vosotros. Yo me voy satisfecho como decía

de haber cumplido con el objetivo que teníamos. Yo me voy de aquí, pues

con más antecedentes judiciales pero con mis ideas más claras que con las

que vine como cantaban los  Escorbutos  “somos los  mismos que cuando

empezamos”  y  eso  para  mí  era  uno de  los  principales  objetivos  cuando

veníamos  a  las  instituciones  que  tienen  ese  papel  de  hacer  cambiar  y

moldear a determinadas opciones políticas. Y yo me voy satisfecho y me

voy  por  tres  razones  fundamentales:  la  primera,  es  porque  la  política

institucional cansa lo sabéis muy bien los otros 30 compañeros que estáis

aquí y a mí si algo me ha pasado bueno estos ocho años son mis dos hijos

Olmo y Lara y yo lo que quiero es pasar más tiempo con ellos, con mis dos

hijos, con mi pareja, con mi familia y esa es la principal razón por la que me

voy; la segunda es por cumplir  con la palabra dada. Nosotros hace ocho

años vinimos aquí con un planteamiento de renovación de cargos públicos

que era lo mismo que hizo José Manuel Alonso, que hizo Raúl Ariza, que

hicieron otros concejales de Izquierda Unida y en la política como en la vida

hay que tener palabra y hay que hacer lo que dices y decir lo que piensas;

pero también me voy por una tercera razón, yo creo que puedo ser más útil

en  otros  lados.  Siempre  hemos  pensado  que  la  política  no  sólo  es  la

institución ni siquiera la parte más importante de la política es la institución

y yo creo y además tengo ganas de ser más útil en otros espacios políticos lo

sabéis  perfectamente  yo  ahora  mismo  me  quiero  dedicar  a  la  dirección

nacional de mi partido, la reconstrucción del Partido Comunista de España y

a  trabajar  por  levantar  un  nuevo  ciclo  de  movilización  social  donde  la



mayoría social trabajadora plante cara a los recortes y a la austeridad que

viene  por  delante.  Yo trabajo  para  eso  no,  para  que  esa  mayoría  social

trabajadora cumpla y haga cumplir su constitución y no le tenga más lealtad

que a sus propios  intereses;  pero bueno yo me voy satisfecho,  me llevo

también buenos recuerdos y buenos amigos de ambas bancadas, no sólo de

la bancada de la izquierda, señora Cavero asiente con la cabeza, desde luego

ya es una de ellas, también os digo que que no creo que lo vaya a echar de

menos. Me llevo buenos amigos, pero tampoco creo que lo vaya a echar de

menos. pero también seguramente en la próxima Corporación tenga alguna

vez que intervenir desde el público en alguna moción que presente Zaragoza

en Común porque hay algún tipo de movilización o protesta social  en la

calle. Sólo espero que el micro funcione no como ha pasado siempre estos

últimos plenos.

 A  continuación  tiene  la  palabra  la  señora  Broto,  del  grupo

municipal Zaragoza en Común: muchas gracias señor Alcalde, le felicito por

los resultados obtenidos ya lo sabe, que es de bien nacido ser agradecido y

bueno cuando accedí a a ser concejala y nombrada hace ocho años en este

salón de plenos, yo sabía que mi tiempo en la institución estaba limitado. Lo

ha dicho Alberto, nosotros firmamos un código ético, que venía a reclamar

desde la sociedad civil que la política se regenerase, lo hemos cumplido por

lo  tanto  yo  estoy  muy  satisfecha  también  de  ese  compromiso.  Un

compromiso  que  venía  de  la  calle  y  que  hablaba  de  otras  cosas  tan

importantes como era por ejemplo la rendición de cuentas, por parte de los

de  las  personas  elegidas,  electas,  las  primarias,  la  donación  de  parte  de

nuestro sueldo y nuestro salario...Una serie de cosas que yo creo que han

venido aquí para quedarse y que hablan de la renovación de la clase política

como un principio republicano pero sobre todo de higiene democrática, algo

que creo que Zaragoza en Común en su conjunto está muy orgullosa de

poder ofrecer hoy aquí como un legado en su gestión tanto en la pasada

Corporación como en la actual. También hace ocho años las personas que

tuvieron  ese  momento  tan  bonito  y  glorioso  de  llegar  las  personas  que

habíamos sido elegidas en primarias a la institución en mi acto de promesa

de la constitución como se decía en juramento o de acto de recepción del

acta yo dije una frase que era que resistir es vencer. Es una frase que se

atribuye a Juan Negrín que es un representante político de la historia, no tan



lejana de nuestro país. Resistir es vencer es una frase que para mí me ha

acompañado durante muchos momentos de mi vida creo que ahora está más

en vigor que nunca para mí resistir es vencer habla de no imponer de no

ganar sino de ser capaz de estar debatiendo con el otro con los otros y seguir

planteando que los derechos sociales se conquistan pero además se tienen

que defender. Por lo tanto para mí, es una frase que tiene todo el sentido y

que ahora mismo a los compañeros de la izquierda compañeros que os vais a

quedar  aquí  es  fundamental  para  seguir  logrando  que  Zaragoza  sea  una

ciudad digna, una ciudad donde sea la calidad de vida uno de los referentes.

También durante este periplo, mi presencia  en este salón de plenos y en mi

gestión y en mi forma de hacer tanto los cuatro años de gobierno, como los

cuatro años de oposición ,me ha sido regida por una parte de algo que yo

creo que es sustancial que es que no importan tanto las luchas políticas, el

ruido y la furia, algo de lo que hemos vivido en este salón de plenos en

muchas  ocasiones  ,sino  que  lo  importante  y  lo  esencial  son  los  logros

políticos  y  en  eso  creo  que  todos  los  que  hemos  formado  parte  de  una

corporación  tenemos  que  estar  también  orgullosos.  Es  verdad  que  nos

gustaría haber conseguido más derechos, más conquistas, pero lógicamente

yo personalmente, he trabajado todo lo posible honestamente lo digo para

conseguir que la ciudad de Zaragoza fuera una ciudad digna, una ciudad lo

mejor  para  nuestros  conciudadanos  y  en ese  momento  creo  que  es  muy

importante decir que un concejal o concejala no puede creer que es el único

que consigue eso. Yo siempre he defendido el trabajo en equipo por lo tanto

no voy a dar todos los agradecimientos que se han estado relatando porque

me sumo a ellos,  desde luego ningún concejal  o concejala  es nadie sino

tiene un equipo detrás eso está claro, pero quiero agradecer especialmente a

todas las organizaciones,  los movimientos  civiles,  las entidades,  que han

apoyado, que han hecho de contrapeso, de la labor de gobierno y la labor de

oposición siendo quienes ponían ese acento de la vida en estos momentos en

que a veces tenemos la tendencia a podernos desgajar de la realidad. Quiero

agradecer muchísimo a las personas que nos han acompañado en la anterior

Corporación, mis compañeros y compañeras concejales y concejalas , por

supuesto a todos aquellos asesores que nos han asesorado, a todas aquellas

personas técnicas,  los empleados  municipales,  no voy a detallarlo,  se ha

hablado  de  los  medios  de  comunicación,  etcétera,  etcétera,  pero  quiero



agradecer en este momento especialmente a mis compañeros que están allí

del  grupo municipal  actual  incluyendo  a  Elena,  nuestra  futura  portavoz,

incluyendo a nuestro querido Suso, que son personas que van a seguir con la

estela que hemos marcado y a los cuales no vamos a dejar sino que vamos a

estar  apoyando quiero dar las gracias a Marimar, a Natalia, a Raquel que

estáis aquí presentes. Muchísima gente de los grupos de trabajo de Zaragoza

en  Común  y  por  supuesto  no  me  puedo  dejar  a  mi  compañero  Pedro

Santisteve,  mi  compañero  Alberto  Cubero,  que  han  sido  personas

fundamentales en este trabajo, que hemos hecho vuelvo a decir de manera

coral,  creo  que  hemos  intentado  ser  un  grupo  que  ha  hecho  una  labor

propositiva de oposición y la verdad es que quiero agradecer también aquí, a

mis  amigos,  a  mi  familia,  que  son  los  que  han  tenido  que  estar  ahí

teniéndose  debe  de  mi  presencia  en  otros  ámbitos  y  les  agradezco

muchísimo todo ese apoyo a los cuales seguramente ahora podré dedicar.

Por supuesto a mi pareja y me despido me despido dando un paso al lado,

que no atrás, sino un paso al lado y creo que vamos a seguir trabajando por

la ciudad y a mí me gusta un aforismo que es de un poeta, que decía, que

hacer es la mejor forma de decir creo que es una buena axioma .Espero que

todos y todas, ustedes, lo lleven a cabo. Muchísimas gracias por estos años y

este periplo .

Tiene  la  palabra  la  señora Andreu,  del  grupo  municipal

Popular: muy buenos días. Gracias Alcalde. Pues realmente sí que han sido

cuatro años muy intensos y muy interesantes para mí.  El sentimiento que

tengo es de gratitud, es lo primero de aprendizaje y también de satisfacción

por los logros que se han conseguido. Voy a comenzar dando las gracias al

alcalde, a ti  Jorge, tu visión a largo plazo, tu exigencia en la gestión y el

enfoque de responsabilidad que nos has transmitido a todos ha sido clave

para conseguir los resultados. Como líder has potenciado competencias que

yo ni siquiera sabía que tenía y que en ocasiones me han puesto al límite

jugándome en malas pasadas incluso mi columna cervical, pero bueno todo

se todo se ha superado en todo momento he sentido tu presencia he sentido

tu apoyo y he sentido una hoja de ruta que como se ha demostrado ha sido

certera.  No es sencillo marcar una senda, no es sencillo liderar, conseguir

resultados y lo has hecho Jorge, muchas gracias. Tengo la seguridad de que

vas  a  ser  un gran  Presidente  del  Gobierno de  Aragón.  Natalia,  también



estoy segura porque he trabajado contigo codo con codo, sobre todo en esta

última época, de que vas a liderar también así al resto de compañeros en

esta nueva etapa y que tu empuje tu ilusión,  tu capacidad de trabajo,  tu

cercanía, tu ya demostrada capacidad de ejecutar proyectos de ciudad para

los zaragozanos,  van a llevar a la cuarta ciudad de  España a la primera

división en todos los sentidos. Muchísimo ánimo y desde mi nuevo puesto

estaré siempre a disposición de la ciudad. Gracias a todos mis compañeros

de gobierno, amigos,  ahora amigos ya muchos,  o todos.  Hemos sido un

verdadero equipo todos me habéis aportado mucho en diferentes momentos

y con diferentes estilos. Es rigurosamente cierto de que la fórmula del éxito

ha sido el trabajo en equipo y que nadie es tan listo como todos nosotros

juntos  María  Cristina,  Paloma,  Ángel,  Víctor,  Javier,  Natalia,  Patricia,

Alfonso, Sara, María, Carmen como no mencionaros ahora. En mi corazón

queda  todo  lo  vivido  con  cada  uno  de  vosotros  y  la  seguridad  de  que

siempre nos unirá el haber pertenecido a este equipo de gobierno. Julio  y

Carmen la fórmula,  como siempre es buscar lo mejor para los zaragozanos

y ahí  siempre  os  he  encontrado,  gracias.  Y gracias  también  al  resto  de

compañeros de corporación, pese a las diferencias de enfoque siempre me

he sentido respetada. Muy brevemente, quiero ir al principio cuando llegué

aquí llegué con unas sola instrucción de mi padre. Mi gestión y mi trabajo

debía estar enmarcada por lo que él llama las cuatro haches: honestidad,

honradez, humildad y humanidad.  Lo he tenido presente cada día de esta

Corporación.  Así que gracias a mis padres, por reafirmar cada día con su

modo  de  actuar  estos  principios.  Los seguiré  aplicando  allí  donde  esté.

Quiero agradecer a mi familia, a mis hijas  Blanca y Berta que han sabido

que me han recordado todos los días lo que era importante y han respetado

mis tiempos en épocas más duras. Pedro, gracias porque siempre haces fácil

lo difícil.  Lo  que para mí es difícil  y quiero dedicar  una línea para mis

amigas,  mis  amigas,  que  me han apoyado muchísimo durante  todo este

tiempo y a las que prometo que no voy a faltar a ningún plan desde ahora y

también  quiero  dar  las  gracias  a  Javier  Campoy  que  en  2019  era  el

presidente  provincial,  confió  en  mí,  y  me  animó  a  unirme  a  esta

responsabilidad Javier espero haber sabido estar a la altura, gracias querido

amigo. Desarrollar un trabajo tan intenso en el área de vivienda no hubiese

sido posible sin mi equipo más inmediato,  mis compañeros de  Zaragoza



Vivienda, no me cansaré de decirlo ninguno de los proyectos que desde la

concejalía se han puesto en marcha o finalizado, hubiesen sido posibles sin

sus conocimientos sin su trabajo sin su apoyo sin su oficio sin su  saber

hacer y sin su capacidad de gestión y su iniciativa pero también ha hecho

falta sensibilidad y corazón y lo han puesto. Gracias de verdad a todos os lo

diré personalmente el viernes.  Quiero que conste más allá de la sociedad

Zaragoza  Vivienda,  quiero  agradecer  de  corazón el  trabajo de  todas  las

personas que trabajan en el Ayuntamiento, que yo no conocía y que hacen

que la ciudad funcione así de sencillo y así de complejo. Para mí ha sido un

placer aprender de vosotros me habéis enseñado mucho y siempre ha sido

con  mucho  cariño,  con  mucha  claridad  y  demostrando  profesionalidad,

gracias de todo corazón por la ayuda.  También quiero agradecer el gran

trabajo  y  dedicación  diaria  que  se  hace  al  ciudadano  desde  la  Junta

Municipal en este caso desde la Junta Municipal Centro que es la que yo he

llevado durante estos cuatro años y a todas mis compañeras allí ,junto con

el  equipo,  el  equipazo,  de  concejal  de  vocales  que  he  tenido a  los  que

también quiero dar las gracias por su apoyo, por su trabajo desinteresado y

que he tenido con ellos la fortuna de compartir grandes momentos. Con los

vecinos,  vivir  las  mejoras  y logros  con ellos  ha  sido reconfortante  pero

también estar cerca de los problemas ha sido un regalo para mí. La lista de

personas a las que tendría que agradecer y recordar sería interminable lo

haré personalmente en cuanto tenga un poco de sosiego pero si me permitís

quiero agradecer a Charo mi secretaria su trabajo, siempre callado, siempre

discreto y siempre eficaz, gracias Charo. A todo el equipo de protocolo, al

grupo  municipal,  a  los  conductores,  a  los  ordenanzas,  seguramente  me

dejaré mucha gente con la que he trabajado codo con codo pero todos estáis

ahí, al equipo de comunicación y ahí sí que si me permitís quiero agradecer

especialmente a quien ha sido mi Pepito Grillo durante estos cuatro años, a

Ester, gracias amiga, por estar conmigo estos cuatro años .Voy a terminar

haciendo un pequeño homenaje personal porque hace unos meses murió

una persona clave en muchas de mis decisiones  Nieves, mi hermana, mi

amiga. Se marchó el pasado mes de noviembre dejando tras ella un ejemplo

de vida y uniendo para siempre a sus padres y a sus hijas trillizas, a mi

familia.  Pongo  fin  a  una  etapa  y  comienzo  otra  con  muchísima  ilusión

sabéis todos dónde me tenéis muchas gracias.



Interviene a continuación la señora Cavero del grupo municipal

Popular: gracias Alcalde, gracias Jorge. Te lo dije en tu despacho y lo voy a

volver a repetir  aquí, no me marcho, que no se me asusten ni los de la

bancada de la izquierda, ni por supuesto los de la bancada de la derecha;

pero es que para marcharse hay que haber llegado y yo no llegué aquí en el

año 2011, yo ya estaba aquí cuando yo llegué a la política yo ya formaba

parte de esta casa. Esta es mi casa, esta es mi casa efectivamente hace 39

años casi que llegué aquí de la mano de alguna de las que está sentada entre

el público. Hoy sólo termina una etapa, hoy sólo reingreso al servicio activo

y es  una decisión  personal  meditada  tomada en conciencia  y de verdad

seria. Cuando llegas al fin de una etapa, haces balance, haces balance de

todo lo que ha ocurrido y han sido 12 años, 12 años dedicados a la política

y lo siento porque a lo mejor parezco poco humilde, pero mi balance es

positivo. Es mi balance como grupo político del Partido Popular, siglas que

llevo  con gran orgullo, cuando he estado ocho años en la oposición es un

balance positivo cuando he estado cuatro años en el gobierno de Zaragoza,

formando parte de tu gobierno, Jorge, y creo queme voy con la satisfacción

del deber cumplido, con la satisfacción del deber cumplido, como equipo,

creo que formó parte de uno de los mejores equipos que ha tenido este

Ayuntamiento  gracias  Jorge y con el  deber  cumplido  a  nivel  particular.

Pero si me quedo con algo son 12 años hay de todo, me quiero quedar solo

con lo bueno y con lo agradable,  me quiero quedar con la  amistad que

hemos hecho todos y con el agradecimiento. Por supuesto a todos ustedes, a

todos vosotros, tanto de la bancada de la izquierda como de la derecha,

permítanme  o  permitirme  que  me  refiera  a  Pedro  Santisteve  quiero

dirigirme  solo  a  él  como  bancada  de  la  izquierda  fuiste  mi  Alcalde,

discutimos mucho, pero creo que ahora cuando bajamos ese escalón nos

relacionamos de otra manera.  Gracias Pedro, por el  esfuerzo que hiciste

también por la ciudad. Quiero agradecer también a alguien que ha sido muy

especial en mi vida política porque es verdad que la política, la discrepancia

política, en muchas ocasiones da un salto un salto mortal y hace grandes

amigos quiero nombrar aquí a dos personas que han sido muy importantes

en  mi  trayectoria  profesional  porque  han  sido  grandes  amigos.  Uno  es

Roberto Fernández, he trabajado con él durante muchos años pero tener una

madre como Pilarín  y perderla  aquí  el  día  que está  Ana Belén no tiene



precio y quiero nombrar a Leticia Crespo Mir, lo que puede hacer un buen

concierto de los Secretos y una pinta compartida con Carlos y con Juan

Carlos. Quiero tener también un recuerdo y un agradecimiento para grandes

mujeres,  para grandes mujeres que han pasado por esta bancada.  Quiero

tener un recuerdo para Elvira Horno, quiero tener un recuerdo para Gema

Bés, para María Jesús Martinez del Campo y para mi Reyes Campillo. Con

ellas, inicié el camino en el año 2011 y os voy a contar un secreto a voces,

principalmente a ti Natalia,  porque es lo que  quiero reconocer, las mujeres

del Partido Popular no respondemos ni a cremalleras, ni a cuotas, estamos

aquí por nuestra valía y por nuestros propios méritos, por eso eres alcaldesa

electa. Quiero despedirme de todos vosotros, de mis compañeros, de todos

los del Partido Popular, de todos los no adscritos, ahora incluso de quien

nos habéis apoyado, concejales de Vox en muchos proyectos y lo voy a

centrar en mi compañero Lorén porque no sé qué va a hacer sin mí no sé

qué va a hacer sin mí. Lleva 12 años sentados los dos juntos, comentando la

intrahistoria  de  los  plenos,  gracias  Ángel,  aunque  a  veces  hayamos

discutido.  Gracias  por  supuesto  a  quien  me  trajo  a  este  puesto,  a  esta

bancada, gracias a Luisa Fernanda Rudi, gracias a Pepe Atarés y gracias a

Jorge Azcón, mis tres alcaldes del Partido Popular y por supuesto Octavio

López  mi  teniente  de  alcalde  y  a  quien  me  dio  la  primera  oportunidad

Rafael  Gómez Pastrana.  Para  muchos  cafelitos.  Por  supuesto  tengo  que

agradecérselo a mi familia, ellos son los que han hecho el esfuerzo pero se

lo haré en privado.  Me dejarán que me dirija  a ellos  cuando esté  y por

último quiero dirigirme a lo más importante que tiene este Ayuntamiento, a

todo  su  personal,  tanto  funcionarios  como  personal  laboral,  a  todos  en

general  a  todos  en  general  pero  algunos  en  particular.  Gracias  a  los

chóferes,  porque  sin  ellos  mi  vida  estos  cuatro  años  hubiera  sido  una

auténtica locura, no hubiera llegado de un distrito a otro ni hubiera llegado

de un despacho a otro. Gracias a todas las Juntas de Distrito, al personal de

las Juntas de Distrito, que he presidido yo. He presidido hasta tres: Centro,

Sur y ahora Oliver-Valdefierro-Hispanidad que ha dado una gran visión de

la ciudad. Gracias a los funcionarios de Medio Ambiente, gracias a todos y

cada uno de los funcionarios de Infraestructura. Gracias a todos y cada uno

de los trabajadores de Ecociudad y por supuesto gracias de corazón a todos

y cada uno de los policías locales de Zaragoza. Como les dije el otro día



son el  mejor  ejemplo  de  lo  que  es  una  vocación  de  servicio.  Termino,

gracias, María Jesús, gracias, Gerardo, gracias, Julio, gracias,  Luis, gracias,

Antonio, gracias, Ruth, gracias, Ana Binaburo, ha sido mi otro yo. Vuelvo a

vuestro lado, al lado de los funcionarios a seguir trabajando durante unos

cuantos años porque si hay algo que vale es Zaragoza y todo por y por

Zaragoza, muchas gracias.

Interviene a continuación el señor Barrachina, concejal del grupo

municipal  Socialista:  Muchas  gracias,  Alcalde,  para  una  persona  de  una

familia muy humilde de un pequeño pueblo de los Monegros, de Bujaraloz,

haber llegado a concejal del ayuntamiento de Zaragoza supone una enorme

satisfacción personal, ni en el mejor de los sueños hubiese imaginado llegar

a  concejal  de  esta  ciudad,  por  lo  tanto  doy  las  gracias  a  los  miles  de

ciudadanos de Zaragoza que con su voto han hecho posible esta realidad. En

mi  primera  intervención  dije  que  yo  no  practicaría  el  insulto  ni  la

descalificación en este salón de plenos, que defendería mis ideas con respeto

y convicción y creo que así lo he hecho. Han sido tres años intensos, no los

he  podido  disfrutar  como  me  hubiese  gustado  al  no  tener  dedicación

exclusiva y no poder emplear todo el tiempo que requiere esta noble, leal y

heroica ciudad de Zaragoza. Confieso que me hubiese gustado repetir una

legislatura más pero los órganos de mi partido en Aragón no lo han querido

y han considerado que  otras  personas  ocupen estos  asientos  a  partir  del

sábado representando al Partido Socialista. Asumo esta decisión sin acritud,

me despido con un sabor agridulce pero con la sensación de que el balance

final,  los  momentos  de  felicidad,  de  alegría,  de  recompensa,  superan

ampliamente  a  los  instantes  de  desengaño  o  de  desencanto.  Los  que

llevamos muchos años en política sabemos que la pelota trabajo político, la

pelota cargo político está hecha de goma rebota, a diferencia de la salud, la

familia o los amigos que cuando caen se dañan o se destruyen incluso de

manera irreversible. No quiero en esta despedida de un político parafrasear a

ningún  político  quiero  recordar  parte  del  famoso  discurso  despedida  de

Steve  Jobs  en  la  universidad  de  Stanford,  decía  este  genial  informático

americano no os dejéis atrapar por dogmas, no viváis con los resultados del

pensamiento de otras personas, no permitáis que el ruido de las opiniones

ajenas silencie vuestra voz interior y lo más importante tened el valor de

seguir a vuestro corazón y a vuestra intuición, todo lo demás es secundario,



gracias.

Tiene la palabra la señora Ortiz, concejala del grupo municipal

Socialista: Buenos días Alcalde, Vicealcaldesa, compañeras y compañeros

de corporación. En mi última intervención en este salón de plenos quisiera

poder transmitir desde la reflexión política y personal lo que ha supuesto

para mí ser concejala de este ayuntamiento de Zaragoza. Al llegar a este

momento  un  gran  número  de  emociones  y  de  sentimientos  llenan  mi

corazón y mi mente, como decía Antoine de Saint-Exupéry lo esencial es

invisible a los ojos. A lo largo de mi trayectoria política siempre he tenido

un sincero propósito y una vocación: ser una servidora pública, trabajar por

y para la ciudadanía desde la honestidad, el esfuerzo la dedicación y siempre

desde la cercanía a las personas. Esas son para mí las únicas y verdaderas

herramientas  capaces  de mejorar la vida de nuestros conciudadanos y de

nuestras  conciudadanas.  No concibo  otra  forma  de  hacer  política,  no  sé

hacerla de otra manera, tal vez suene desfasado o incluso extraño alejado de

otros métodos y visiones que van cobrando cada vez más fuerza, en lo que

se  denominan  las  grandes  políticas,  la  política  profesionalizada  o  los

profesionales  de  la  política.  Pero  tuve  la  suerte  de  tener  dos  grandes

maestros  que  desde  una  ideología  progresista  y  socialista,  desde  la

humildad,  la  vocación,  sin  pretensiones  trabajaron  siempre

desinteresadamente por intentar conseguir un pueblo, una ciudad o un país

mejor donde hubiese oportunidades de progreso igualdad y justicia social.

Ellos son mis padres, que hoy me acompañan, gracias a ellos, a su entrega,

comprensión y a su apoyo he podido dedicarme a trabajar por los demás.

Comencé en este ayuntamiento como portavoz de mi grupo en urbanismo,

desde  el  convencimiento  que  el  urbanismo  va  más  allá  de  lo  material,

concibiéndolo como la capacidad de diseñar una ciudad más humanizada

tuve  la  oportunidad  de  debatir  y  también  de  discrepar,  ¿verdad  señor

Serrano?  pero  siempre  desde  el  respeto  y  con  carácter  constructivo,

pensando en el bien general de nuestra ciudad participé en cuestiones como

la  posible  remodelación  de  la  Romareda,  que  quedó  paralizada  por  la

maldita pandemia; la torre Outlet; la regeneración del polígono Cogullada,

visitándolo  con  los  empresarios  como  Ángel  o  el  entorno  Zamoray-

Pignatelli, también visitándolo con sus vecinos... aquel andamio con solera,

aquellos solares, viviendas que se hundían. Gracias también a Óscar y a los



vecinos que comenzaron esas reivindicaciones o en infraestructuras ¿verdad

señora Cavero? con enmiendas  que junto con los vecinos  de la  Avenida

Navarra  nos  aceptó  y  que  permitieron  comenzar  algún  pequeño  trabajo.

Fueron tantas cosas... eso sí, como les decía, no sabía hacerlo sino era de la

mano de las vecinas y de los vecinos que se veían afectados. Una de las

etapas  que  más  me  llenaron  en  este  trabajo,  en  este  camino  fue  ser  la

presidenta  de  la  Junta  Municipal  de la  Almozara,  ahí  sentí  y  ejercí  con

pasión  la  cercanía  con  los  vecinos  y  las  vecinas,  con  las  entidades,  las

asociaciones del barrio, con los trabajadores y trabajadoras de los distintos

servicios municipales, con los colegios, institutos, con los hosteleros, en fin

fue una etapa ilusionante donde pude conocer a la gente del barrio de cerca

y  sus  inquietudes,  teniendo  la  posibilidad  de  hacer  cosas  que  influían

directamente en su día a día, defendiendo y trabajando por las demandas del

barrio. Una etapa que lamentablemente por circunstancias de la política no

pude  concluir,  pero  me  quedo  con  lo  más  importante,  las  relaciones

personales  y  de  amistad  que  sigo  teniendo  en  ese  gran  barrio.  Mi

agradecimiento más sincero a todas las personas que me han dado y me

siguen dando tanto apoyo y cariño. Me vi también en la situación de pasar

de portavoz de Urbanismo a Acción Social y Familia, otra etapa pero mi

perspectiva y objetivo seguían intactos trabajar desde ese momento por las

miles de personas, desde los niños y las niñas a los más mayores que se

encuentran  en  una  situación  de  mayor  vulnerabilidad  en  nuestra  ciudad,

teniendo la oportunidad de ver día a día la gran labor que llevan a cabo las

entidades  sociales,  los trabajadores  de todo el  área al  que quiero dar  mi

reconocimiento y agradecimiento. También pude aprender mucho de todas

mis compañeras de la Comisión y un compañero que había, pero sí que es

cierto que son las entidades sociales y muchísimas las personas de Zaragoza

que trabajan por mejorar la calidad de vida y las oportunidades de quienes

peor  lo  están  pasando.  Gracias  también  al  trabajo  y  apoyo  de  mis

colaboradores, Pedro y Rosa María y como feminista y socialista ha sido y

seguirá siendo irrenunciable para mí la lucha por avanzar en la igualdad real

entre mujeres y hombres. He intentado poner mi granito de arena reconozco

que a veces con cierta beligerancia en los debates, queriendo dar voz a todas

las mujeres y también a los hombres que trabajan por la igualdad en nuestra

ciudad y especialmente poniendo el foco sobre las víctimas de la violencia



machista.  Mi  más  sincero  reconocimiento  a  las  asociaciones  que  no  sin

dificultades y con valentía se entregan para que las mujeres salgan de tan

terribles situaciones, pero queda mucho por hacer. Hubiera querido poder

hacer más en este tiempo pero no siempre ha sido fácil ni posible y en los

momentos más complicados vividos quiero agradecer de corazón el apoyo y

el cariño que me han dado compañeras y compañeros de corporación, más

allá de unas siglas. Gracias a mi familia y amigos que me han ayudado y

permitirme agradecérselo de forma especial a mi hijo por su paciencia, por

su comprensión, que ha tenido que convivir día a día con una madre que no

ha podido estar ni todo el tiempo ni de la forma que él merecía, viviendo

además la dureza y las vicisitudes de la vida política también en el plano

personal. Ha sido un auténtico honor compartir con vosotros esta noble tarea

de servir al interés público de la ciudad y sus gentes, representar a la ciudad

de Zaragoza ha sido para mí un auténtico honor, me llevo como decía el

afecto y el cariño de mucha gente, he procurado trabajar duro con honradez

y  con  honestidad,  siempre  defendiendo  mis  convicciones,  pero  siempre

tendiendo la mano a las ideas de los demás, como decía Ortega y Gasset yo

soy yo y mis circunstancias y mis circunstancias me llevan en este momento

a  emprender  otros  caminos  y  lo  hago  desde  la  ilusión,  las  ganas  y  la

necesidad  de  comenzar  un  nuevo  tiempo,  pero  seguiré  siendo  servidora

pública como funcionaria en el Salud. Gracias de corazón, mucha suerte y

salud a todos vosotros y vosotras en los distintos caminos que a partir de

ahora comienzan. Muchas gracias.

Toma la palabra la señora Ayala, del grupo municipal Socialista:

Buenos días a todas y todos, yo también en el día de hoy cierro un ciclo que

en algún momento me he referido a ello. Empezó hace casi 100 años con un

obrero del ayuntamiento Isidoro Ayala que era mi abuelo, la verdad es que

100  años  después  el  terminar  estos  cuatro  años  apasionantes  y

verdaderamente gozosos con sus cosas buenas y sus malas pero finalmente

una experiencia  fundamental  cierra  en parte  ese ciclo que ese obrero en

1926 abrió con la familia. Como lo cortés no quita lo valiente en primer

lugar quisiera felicitar a quienes han ganado las elecciones y desde luego

felicidades  a ti,  Natalia,  si puedo tutearte  que serás la próxima alcaldesa

zaragozana por lo tanto alcaldesa también mía.  He de decir  que hace 10

años  ganamos  nosotros  pero  en  aquel  momento  el  tema  de  la  lista  más



votada pues no estaba de moda y por lo tanto otras confluencias hicieron

que pasásemos a la oposición la verdad es que a pesar de todo el salto que

para  mí  suponía  venir  desde  las  instituciones  europeas  a  la  política

municipal pues fue tan apasionante también en la oposición. Como el día de

hoy es pues de despedida y por lo tanto de agradecimientos y también pedir

excusas a quien en algún momento se haya podido sentir molesto herido por

las cosas que ha podido decir o hacer pido excusas porque no ha sido nunca

mi  intención  pero  en  este  momento  de  agradecimientos  en  primer  lugar

querría agradecer por supuesto al partido,  somos militantes  desde la más

tierna infancia, desde Ramón Sáinz de Varanda y también a Pilar Alegría,

que  encabezó  la  lista  en  2019  y  por  supuesto  a  los  zaragozanos  y

zaragozanas  que  nos  votaron  hace  cuatro  años,  el  que  me  dieran  esta

oportunidad de saltar, que era un salto vertiginoso desde la experiencia del

Parlamento Europeo, servicio público de la Unión Europea a sumergirme de

lleno en el servicio público en el mundo local y municipal y en mi ciudad

Zaragoza que siempre he procurado honrar y promover allí donde el servicio

público me haya llevado, porque realmente digamos nunca se deja de ser

zaragozana, es de agradecer incluso mi marido que es alemaño como le digo

yo pues es más zaragozano que de su pueblo. Es de agradecer también, por

supuesto, por supuestísimo, el apoyo y el liderazgo de Lola Ranera, que en

momentos complicados tuvo que hacerse cargo de la dirección del grupo y

la verdad es que la he de felicitar porque nos ha ayudado y ha sido digamos

esa  persona  con  una  gran  experiencia  municipal  que  nos  ha  ayudado  a

quienes  aterrizábamos  de  nuevas  y  también  desde  luego  a  todos  los

compañeros y compañeras del grupo socialista tanto concejales y concejalas

como nuestros sufridos trabajadores y trabajadoras que a menudo tienen que

tener  mucha  paciencia  con  nosotros.  Ha  sido  desde  luego  un  tiempo

apasionante tanto el aprendizaje como los proyectos que nos hemos dejado

detrás  y  proyectos  que  nos  lanzarán  hacia  el  futuro  la  verdad  es  que

muchísimas  gracias.  También  he  de  agradecer  por  supuesto  al  resto  de

compañeros de corporación, ha sido una experiencia muy novedosa para mí

que  venía  de  otras  relaciones,  digamos  en  otros  idiomas  y  también  por

supuesto  y  especialmente  a  funcionarios,  empleados  y  trabajadores  y

trabajadoras de la Casa y lo digo la Casa con mayúscula porque la verdad es

que han sido ellos y ellas quienes han hecho que nos sintiéramos de verdad



en casa. Yo he de decir que tengo un especial agradecimiento a las personas

de  Protocolo  porque  me  han  acompañado  en  una  cosa,  que  no  habéis

nombrado,  pero  que  me  ha  sido  una  delicia  y  ha  sido  casar  aquellos

zaragozanos y zaragozanas que querían pasar por el Ayuntamiento ha sido

digamos, lo mejor en parte de la experiencia que no es puramente la parte

política si no la parte más cercana de dar un poquito de felicidad en ese día,

acompañarles  en  algo  que  me  parece  a  día  de  hoy  y  en  este  siglo  una

verdadera  apuesta  por  el  futuro  de  Zaragoza.  Ha  sido,  digamos  de  las

experiencias más preciosas y también he de decirle a Dani que anda por

aquí, que me ha hecho un book que me llevaré para poder mostrar a mis

sobrinas y a mi familia y la verdad es que ha sido una gozada el tenerlo.

Muchas  veces  como  le  decía  yo,  me  ha  embellecido  en  cosas  que  era

absolutamente imposible y lo ha conseguido porque la gente me decía pues

que  bien  estás  Inés,  ergo  en  eso  de  agradecer  el  cariño  de  todos  y

representado  en  estas  personas  especialmente  pero  la  verdad  es  que  les

agradezco  mucho  también  a  las  personas  en  los  patronatos  o  en  las

empresas,  han  sido  todos  excelentes  pedagogos  con  una  concejala  que

muchas veces no sabía y tenía todo el interés en aprender, también a los

compañeros  de  la  Junta  del  Canal,  han  sido  experiencias,  he  de  decir

apasionantes,  maravillosas  y  la  verdad  es  que  se  lo  agradezco  de  todo

corazón y los llevaré en la memoria, en esta memoria que se va olvidando

de muchas cosas pero no desde luego de estos cuatro años y decir también

que me voy con una pequeña satisfacción ahora me lo permitirán y es que

cuando salté digamos del parlamento aquí pensé madre mía de qué manera

se puede ayudar, podemos ayudar, con la experiencia que traía aquí y he de

decir que en las dos pruebas brutales que hemos tenido primero la pandemia

el covid-19 y luego el impacto en la economía de la guerra, de la invasión

de Rusia a Ucrania,  he de decir  con una pequeña satisfacción europeísta

porque  nosotros  siempre  estamos  diciendo:  nada,  siempre  nos  critican

siempre somos los eurócratas, etcétera. Pues he de decir que con la reserva

que tenía yo... decir madre mía ahora que hará Bruselas por nosotros, en

estas circunstancias cuando estábamos aquí a pie de obra en Zaragoza, en el

Ayuntamiento y he de decir con satisfacción que la verdad es que tanto en

las decisiones rápidas a pesar de que siempre nos parecían poco urgentes,

tanto  en la  parte  digamos  de  las  ayudas  como en la  investigación en la



vacuna, he de decir que en cierta manera me... digamos pensé que por una

vez, Bruselas había realmente hecho bien su trabajo y ayudado incluso a los

niveles más locales y municipales, que es donde vive la gente, que es donde

tanto los necesitaban y lo mismo en el caso del impacto en la economía.

Después del 2008 cualquier intento digamos de amañar una crisis por parte

de recortes y otras desgracias era imposible y la verdad es que los fondos

extraordinarios Next Generation y todo lo que Bruselas fue capaz de poner

en marcha en poco tiempo, la verdad es que nos han ayudado mucho y he de

decir que me voy con esa íntima satisfacción de pensar que la Zaragoza a la

que llegué, donde digamos Europa seguía siendo a pesar de todo y a pesar

de que somos europeos afuera de zaragozanos pero seguía pareciendo lejos,

hoy día  me parece  que está  mucho más presente  y decir  incluso que la

próxima, la futura alcaldesa Natalia no se le cae de la boca la ayuda de los

fondos  europeos  y  al  reconocer  que  es  también  un  reto  porque  no  son

solamente  ayudas  sino  que  es  un  compromiso  muy  exigente  de  seguir

progresando. Europa siempre va hacia adelante a pesar de lo que parezca a

veces,  siempre  va  hacia  adelante  y  ese  compromiso  y  ese  reto  de  no

retroceder, de no retroceder en igualdad, de no retroceder en justicia social,

de no retroceder en solidaridad, en reforzar el estado, es decir, los servicios

públicos y en seguir ayudando a aquellos que son más vulnerables. Entiendo

que precisamente,  desde ese punto de vista,  todo lo que desde Zaragoza

hemos  aprendido  de  las  posibilidades  que  nos  daba  la  Unión  Europea,

también a los ámbitos locales, creo que ha sido de gran ayuda y yo la verdad

es  que  temiéndome  lo  que  me  temía,  porque  decía  madre  mía  dónde

estaremos estando lejos de Bruselas, pues he de decir que me voy con esa

pequeña satisfacción de pensar que la Zaragoza que me encontré en 2019 y

la  que  ahora dejo,  desde el  servicio  público  que no desde  la  ciudadanía

porque voy a seguir viviendo en Zaragoza, ahí en la plaza San Francisco,

pues y vigilando, vigilando que no se corten más árboles y otras cositas, ya

como como abuelita  Paz,  pero  así  lo  haré  pues  creo  que sí  que  es  más

consciente de que es más europea porque la verdad es que somos europeos,

yo la primera afuera de ser zaragozanos. A ver si nos lo creemos y somos

capaces de lanzarlo adelante. Allí me tendrán, sigo en contacto con Bruselas

por encargos de la Comisión pero sobre todo sigo enamorada de esta ciudad

y de su ciudadanía y por lo tanto de todos ustedes porque son estupendos



zaragozanos, muchísimas gracias señor Alcalde.  

A continuación interviene el señor García Vinuesa, concejal del

grupo municipal  Socialista:  Muchas gracias,  señor Alcalde.  Yo vine a la

política  con  ilusión  y  me  voy  con  emoción,  emoción  y  melancolía  que

producen las despedidas y lo complicado que se está poniendo hablar aquí

después  de  tantas  emociones  y tantas  despedidas,  pero bueno habrá  que

mantener  el  tipo  y  no  emocionarse.  Quiero  empezar  felicitando  a  los

ganadores, quiero felicitar a la señora Chueca, querida Natalia, inminente

alcaldesa  de  Zaragoza  por  tu  resultado,  mi  más  sincera  enhorabuena  y

quiero  felicitar  también  al  todavía  señor  Alcalde  y  sin  duda  a  futuro

Presidente de Aragón, don Jorge Azcón, también por los resultados, también

mi más sincera enhorabuena a ambos. A continuación quiero pasar a los

agradecimientos y por orden cronológico quiero empezar agradeciendo a la

persona que me invitó a participar en esta idea, en este proyecto de gobernar

Zaragoza con un ilusionante proyecto que al final no salió, pero bueno lo

intentamos, es Pilar Alegría que siempre respeto mi independencia, siempre

me apoyó en todo y por tanto quiero dar las gracias. Sé que no está aquí

pero estoy seguro que twitter hará su magia. Por supuesto, a continuación y

por eso decía lo cronológico quiero agradecer a la señora Ranera, a Lola con

quien he tenido la oportunidad de elaborar una profunda amistad y a quien

tengo en gran estima y respeto profesional: Lola, te deseo lo mejor y te doy

las gracias por tu entrega y generosidad estos años. En tercero, ahora mis

compañeros  de  grupo...  ha  sido  un  honor  compañeros  compartir  con

vosotros estos años, me habéis hecho sentir como en casa, siempre habéis

respetado  mi  condición  de  independiente  y  luego  es  extensivo  este

agradecimiento  a  todos  los  compañeros  y  trabajadores  del  grupo.  Por

supuesto, quiero tener un saludo especial a aquellos con los que he tenido

más  intensidad  de  trabajo  a  través  de  las  comisiones...  con  Horacio

inicialmente y con Ros después, dos políticos de raza, con sangre, con... dos

trabajadores a los cuales les auguro un futuro profesional político sin duda

exitoso, a mis compañeros de ilusiones Inés y Maria Ángeles y por supuesto

a los compañeros de grupo Alfonso, Ana y Antonio. A todos ellos por igual

ha sido un placer compartir estos años con vosotros. También quiero hacer,

sin ninguna duda y en igualdad de intensidad, extensivo este profundo y

sincero agradecimiento a todos los miembros de la corporación así como a



todos los trabajadores de esta casa que hacen posible que esto salga adelante

y  ahí  me  gustaría  incluir  especialmente  a  los  periodistas,  fotógrafos,

Secretaría  General  siempre  aguantando  nuestros  eternos  discursos,

Protocolo,  policías,  funcionarios,  sindicatos  y  todo  tipo  de  entidades

sociales con las cuales ha tocado colaborar... a todos ellos muchas gracias.

Evidentemente  todos  los  compañeros  habéis  sido  maravillosos  pero  con

unos  hemos  tenido  más  relación  que  con  otros,  pues  a  través  de  las

comisiones me gustaría mencionar me gustaría mencionar por supuesto a la

señora Herrarte, con la cual ha sido un honor poder discutir todos estos años

y digo discutir porque es verdad, acabamos siempre discutiendo, un abrazo

querida Carmen y te deseo suerte allá donde estés. A la señora Navarro, una

excelente política a quien le deseo también lo mejor en su nuevo desempeño

que  estoy  seguro  que  va  a  ser  más  que  relevante,  muchas  gracias  por

presidir la comisión de la que ha formado parte y gracias por tu trabajo. Al

señor Mendoza, todo un caballero, un amigo y también un político de raza y

por supuesto no me quiero dejar a la señora Andreu, a mi querida amiga

Carol,  con  quien  la  profunda  amistad  que  me  une  está  por  encima  de

cualquier diferencia ideológica, si la hubiera. A mi compañero de cabalgata,

Victor  Serrano,...cabalgata  y  no  daré  más  pistas,  hay  que  mantener  la

ilusión, en la que pude participar gracias a Sara Fernández, a quien quiero

dar las gracias no sólo por hacerme partícipe de tal honor sino por haber

compartido con ella tantos conciertos, exposiciones y actividades culturales,

ya sabes que podremos seguir siendo pareja de hecho, de derecho y de lo

que haga falta... a sido un placer compartir con usted, contigo, Sara, tantas

actividades culturales y no me olvido de Julio, con quien nuestra distancia

ideológica, a veces grande, otras veces abismal no ha sido ningún obstáculo

para mantenernos un respeto y amistad mutua. Por supuesto no me dejo a

mis compañeros de la izquierda, a los cuales he podido conocer y querer:

Amparo, Fernando, Pedro, Maria Luisa y el comandante Cubero, siempre el

más  rápido  en  desenfundar  y  en  disparar.  Ha  sido  un  honor  compartir

bancada con vosotros  amigos  y compañeros,  yo me voy con la  mochila

llena,  llena de recuerdos,  de ilusiones,  de emoción,  de experiencias  y de

amigos. Me vuelvo a mi alma mater: la Universidad, donde llevo más de 30

años trabajando  y os  diré  un secreto  la  Universidad es  el  Dorado,  es  la

fuente  de  la  eterna  juventud porque  nuestros  clientes,  nuestros  alumnos,



nuestros chicos, siempre son jóvenes, siempre y algo se pega, pero también

es la fuente del espíritu crítico y aunque no me creáis, que sé que no vais a

creer, en algún momento supera en la crítica incluso el ayuntamiento pero,

bueno es mi casa, es mi vida y por tanto la quiero y es donde quiero volver.

Estos cuatro años de intensos debates, en las comisiones, en los plenos, en

los  presupuestos  he  tenido  el  honor  de  hacer  cosas  que  jamás  hubiera

pensado, ni yo ni mi madre,... oficiar bodas, que maravilla ¿no?, participar

en  cabalgatas,  pregones,  procesiones,  inauguraciones  conciertos,  eventos

deportivos,… para mí todos ellos con la misma ilusión. Ha sido un honor,

ha sido un honor servir a Zaragoza mi ciudad, que quizás no sea la más

bonita del mundo pero yo así  lo siento,  porque es la ciudad donde nací,

donde conocí a mi mujer y donde han nacido mis tres hijas y por ella pues

se siente ese tipo de amor incondicional que uno solo siente por los padres,

los hijos y la persona de la que está enamorada es por ello que yo quiero y

siento y quiero y amo a Zaragoza. Yo lo he hecho lo mejor que he podido y

he sabido hacerlo, les aseguro en cualquier caso, que no duden de que lo

hecho con la mayor dedicación, entrega y buena fe, intentando dignificar

esta  labor  política,  a  veces  tan  injustamente  incomprendida  desde  fuera.

Quiero  decirlo  con  mayúsculas  y  con  rotundidad,  tan  injustamente

incomprendida  desde  fuera.  Por  supuesto,  quiero  pedir  disculpas  por  los

errores que haya podido cometer y termino diciéndoos compañeros tanto en

la vida privada como la vida pública os deseo a todos lo mejor y que sepáis

que en mí siempre tendréis un amigo que os respeta y os quiere. Muchas

gracias

Tiene la palabra el señor Calvo, portavoz del grupo municipal de

Vox: Muchas gracias, yo sabía que en un pleno como hoy, la verdad es que

se genera costumbre después de cuatro años, en un pleno como hoy iba a

echar  en  falta  la  oportunidad  de  debatir,  pero,  este  pleno  no  va  de  eso

evidentemente,  no  va  de  debates  aunque debo reconocer  que  cuando he

escuchado al señor Cubero, a Alberto Cubero, pues esas ganas de debatir se

me han vuelto a despertar... Alberto... odio, odio de clase, por dios, pero en

fin vamos a resistir, voy, voy a resistir como imaginaréis voy a resistir las

ganas  de  debatir,  como  voy  a  resistir  también  hasta  el  extremo  de

violentarme a mí mismo, pero no sabéis hasta qué límites, el deseo de pedir

un segundo turno, pero, ya digo voy entre otras cosas creo que el secretario



me lo impediría con todas sus fuerzas, con todas sus fuerzas... bien, hoy la

verdad es que es un pleno en el que hay que dar rienda suelta yo creo al

agradecimiento y de alguna manera también a la nostalgia y a la emoción.

Yo la verdad es que quiero agradecer a los miles de ciudadanos que hace

cuatro años nos dieron a todos nosotros la oportunidad de formar parte de

esta  corporación.  Porque  es  un  honor,  es  un  honor  que  yo  creo  que

compartimos todos los presentes en este salón de plenos,  es un honor el

formar parte de la corporación de la ciudad de Zaragoza en la que muchos

de nosotros hemos nacido, en la que vivimos, a la que a la que amamos... yo

voy a repetir lo mismo que dije hace ya unos cuantos años cuando me vi

también en este mismo salón de plenos protagonizando también otro pleno

de despedida.  En aquel  entonces  y es que dije  que cuando uno viene al

ayuntamiento de Zaragoza lo hace desde la responsabilidad y lógicamente

desde el  amor a  su ciudad pero que después  de pasar  cuatro años en el

ayuntamiento  uno se va conociendo mucho mejor,  mucho más y mucho

mejor a la ciudad de Zaragoza y amándola, y amándola mucho más y yo hoy

aunque yo no soy de los que se va, sino de los que voy a continuar, pero yo

estoy  seguro que  todos  los  que  os  vais  lo  hacéis  amando  mucho más  a

Zaragoza y los que os quedéis pues lo mismo, también hoy seguro, estoy

absolutamente convencido de que amáis a Zaragoza mucho más de lo que la

amabais  cuando  os  hicisteis  cargo  de  vuestra  concejalía,  de  vuestra

responsabilidad como concejal. Zaragoza es una ciudad maravillosa y es un

honor impagable pasar a la historia aunque sea una historia secundaria pero

bueno, por ahí quedan nuestros nombres en las actas de este ayuntamiento y

en los medios de comunicación y algún día algún historiador si se pone a

revisar  las  actas  del  ayuntamiento  verá  nuestros  nombres  y  nuestras

intervenciones, algunas de ellas las verá con espanto y otras a lo mejor con

admiración,  en  el  menor  número  de  casos.  Bien,  pero  sí  que  quiero

agradecer, por supuesto y como no puede ser de otra manera a todos los

funcionarios y a todos trabajadores de esta casa que nos han enseñado tanto,

que  nos  han ayudado a  hacer  nuestro  trabajo  y sobre todo que  nos  han

soportado con tanta paciencia, porque estoy seguro de que para soportar a

muchos de nosotros habrá hecho falta sus buenas dosis de paciencia, por

supuesto  quiero  referirme  y  dar  las  gracias  a  los  compañeros  del  grupo

municipal:  a  Juan Carlos,  Oscar,  Esmeralda,  a  Ana y sobre todo no me



quiero  olvidar  también  de  Jara,  que estuvo con nosotros  bastantes  años,

varios años de esta corporación, que ahora está residiendo en Madrid y que

eligió ser madre y ahora es mamá de una niña preciosa...a Jara, digo, a la

que he querido tanto, a la que he querido tanto y a la que siempre querré.

Por supuesto quiero agradecer a mi compañera Carmen, por su trabajo, su

dedicación,  su  determinación  y  sobre  todo  su  paciencia,  su  paciencia

conmigo y por último,  lógicamente he de referirme a los compañeros de

corporación. Hace un momento una de las personas que me ha precedido

creo que has sido tú Carmen,  te has referido expresamente a los de...  al

grupo de la oposición, a los grupos de la oposición, bueno en nuestro caso

todos los demás grupos habéis sido grupos de la oposición porque en un

momento  u  otro  os  hemos  hecho  oposición  a  todos.  Pero  bueno,  en

definitiva sois todos compañeros y os debo agradecer el trato que nos habéis

dispensado,  hemos  pasado  buenos  momentos,  hemos  discutido  mucho

evidentemente, pero debo agradeceros vuestra cortesía, vuestra amabilidad,

vuestra paciencia también y sobre todo lo que quiero es pediros disculpas si

en algún momento, en el fragor de la batalla, en el fragor de las discusiones

os he podido faltar al respeto u os he podido molestar a alguno de vosotros,

gracias  y  disculpas,  insisto  si  en  algún momento  os  habéis  sentido...  os

habéis sentido ofendidos por alguna de mis palabras que no era el propósito.

no era ese su propósito, muchas gracias a todos.

Para  continuar  la  Presidencia  concede  el  uso de  la  palabra  al

señor Rivares, del grupo municipal Podemos: Gracias a todo el mundo, sin

excepción, aunque no creo que haga muchas listas de aquí a los siguientes

minutos que, contra lo que suelo hacer intentaré no ser muy largo, gracias a

mis compañeros y compañeras, gracias a los votantes de antes y ahora los de

hace cuatro años, los de hace ocho y los de hace una semana y media. Yo

celebro el orgullo desde que tengo 15 años y me junté con 16 personas, 14

hombres y 3 mujeres en la plaza de Sas. Había más gente mirándonos que

concentrándonos,  desde  entonces  el  orgullo,  no  solamente  el  orgullo  de

junio, celebro todos los orgullos, por eso quiero decir  también que estoy

muy  orgulloso  de  mi  partido,  muy  orgulloso  de  lo  que  ha  significado

Podemos, significa y significará  Podemos en la  historia  de España,  muy

orgulloso de mis compañeras y compañeros de aquí y de muchas ciudades y

muy orgulloso de las personas de las que tanto he aprendido. Yo creo que



hemos  sido  un  grupo  en  la  oposición  muy  constructivo,  muy  leal,  muy

radical, muy valiente, muy ambicioso y muy propositivo. Creo que nadie

aquí presente podrá decir que una de las cosas que no ha hecho y ha hecho

bien Podemos es construir, aportar e intentar dialogar, porque la ambición

política,  la  radicalidad  política,  la  valentía  política,  puede  cabalgar  en

muchos medios pero yo creo que uno de los más importantes,  lento pero

eficaz y eficiente es el diálogo. No lo citaré, pero creo que durante cuatro

años hemos conseguido en Podemos muchas cosas por hablar y hablar y

hablar con casi todos los miembros del gobierno y otras muchas invisibles,

nunca  publicadas,  que  la  mayoría  no  sabéis  pero  algunos  concejales  y

concejalas de este lado y algunos de enfrente muy poquitos si sabéis, que

han sido grandes éxitos durante cuatro años que silenciosa y secretamente

antes,  ahora  y para  siempre  le  han salvado la  vida  y la  vida  material  a

muchas zaragozanos y muchos zaragozanas y eso también para mí es un

orgullo. Quiero decir gracias a Ampa, Ampa es Amparo por todas las cosas

que hemos compartido y las que he aprendido y por las que me ha enseñado

y todo el feminismo y políticas igualitarias que me ha enseñado porque a

todos  los  hombres  del  mundo,  a  todos,  hasta  los  que  nos  consideramos

feministas necesitamos cada día aprender más igualdad y más feminismo.

Gracias Cristina, gracias al impasible Gonzalo, gracias a Marina, gracias a

Ana Rosa, gracias a Jorge del distrito, gracias Sara y sobre todo un poquito

más gracias a dos puntales que me han sostenido siempre para bien que son

Pablo y Guillermo. Yo creo que siempre he tenido la frente muy alta, la

lengua muy ligera y muy libre y la esperanza intacta, así vine y así me voy,

vine en 2015 como parte de un proyecto que fue en su inicio muy, muy

ilusionante. Creo que como consejero hice algunas cuantas cosas la primera

y más importante rodearme de compañeras y compañeros más sabios que

yo, creo que lo mejor que puede hacer una persona que quiere aprender y

hacerlo bien es rodearse de gente más sabía que uno porque así aprende y se

equivoca  menos.  Salvamos  la  ciudad  de  la  ruina  económica  que  nos

encontramos, generamos el comienzo de un nuevo modelo cultural parte del

cual hoy continúa crecido o decrecido, eso va de opiniones, pero siempre

con  la  mejor  voluntad  de  las  personas  que  han  trabajado  en  ese  caso.

Tuvimos  el  gobierno,  pero  nunca  tuvimos  el  poder,  de  eso también  soy

consciente y por eso pido que seáis quienes os quedáis gobernando y en la



oposición, dos cosas, una dialogantes, no siempre lo habéis/hemos ido y otra

valientes, no siempre lo habéis/hemos sido. Recordad por favor que servís al

pueblo, que el pueblo os paga y que nada de partidismos, nada de favores a

los amigos, nada de privatizaciones y nada de politiqueo de partidos o de

sedes. Lo único que hay que hacer es servir con la mayor honestidad posible

desde vuestro punto de vista y vuestra convicción al pueblo, al de Zaragoza,

que  es  la  ciudad  a  la  que  yo  amo,  yo  creo  que  lo  intenté,  creo  que  lo

conseguí creo que lo hice, lo hice incluso antes. A mí me tocó por fortuna

narrar la historia pública y no publicada de este ayuntamiento desde arriba

mucho antes de pensar que un día sería concejal así que cuando aterricé aquí

me di cuenta de las cosas que había contado bien y las cosas que había

contado fatal, porque no era así... desde fuera y desde dentro las cosas se

ven muy distintos. Quiero deciros también que tengáis mucha suerte, suerte

Natalia, Zaragoza la va a necesitar, hace falta mucha suerte cada vez que os

equivocaréis  será  vuestra  culpa  y  vuestra  única  responsabilidad  y  os  lo

recordaremos  los  habitantes  de  la  ciudad  y  cada  vez  que  acertéis

simplemente será vuestra obligación. Nadie en un cargo público nunca tiene

que esperar que le digan gracias, porque ser concejal o concejala no es un

privilegio,  ser  concejal  o  concejala  es  una  posibilidad  que  sólo  exige

honestidad,  servicio al  pueblo  y mucho,  mucho trabajo.  El  privilegio  yo

nunca me lo creído, así que mucha suerte a todo el mundo y una cosa más el

futuro está delante, los ojos los tenemos delante, detrás no, está la nuca... la

nostalgia suele ser muy reaccionaria así que dejaos de pasados y pasaditos

pensad por favor en el futuro, pensemos en el futuro porque en los bares, en

los teatros, en las calles, nos vamos a seguir viendo, de mí nadie se libra

fácilmente  ni  en  el  amor  ni  en la  guerra  y aquí  ha habido ambas  cosas

aunque más amor que guerra.  Yo creo que mi novio,  mis  amigos y mis

amigas y mi perro Oscar Wilde se alegran mucho de que abandonen los

brazos de este ayuntamiento porque me recuperan ocho años después. Eso

también es importante reconocerlo y decirlo... gracias por lo que me habéis

dado y os he quitado y os juro intentar reponeros todo lo posible, ah, y por

último tened mucho cuidado no sea que acabéis en mi novela o no, gracias.

Tiene  la  palabra  el  señor  Santisteve,  portavoz  del  grupo

municipal de Zaragoza en Común: gracias Alcalde, gracias Jorge y Natalia,

contáis con mi enhorabuena a las pocas horas de producirse el resultado y os



reitero mi felicitación por ello. Es un honor haber servido a mis vecinos y a

mi querida Zaragoza a lo largo de estos ocho años. Creo que trajimos aire

fresco a la institución, posibilitamos que la opinión de nuestros ciudadanos

fueran  tenidas  en  consideración,  articulando  espacios,  vías,  cauces  de

participación. Reivindicamos que los ayuntamientos, el poder local debiera

estar situado en el mismo plano de igualdad constitucional que los demás

poderes,  el  autonómico  y  el  central,  lo  que  comportaba  una  autonomía

financiera justa, que aún no se ha producido. Hemos sido fieles a nuestros

ideales republicanos,  de res pública,  de la cosa pública,  en la defensa de

nuestros maltratados servicios públicos por un mayor control de los mismos

a través del pase a su gestión directa en la defensa de los bienes comunes

frente a su creciente mercantilización y privatización, la energía, el agua, la

alimentación,  el  transporte,  la  educación,  la  sanidad,  etcétera...  también

dimos  espacio  a  la  lucha  en  defensa  de  la  laicidad  contra  los  abusos  y

privilegios  de  la  iglesia  católica  en  forma  de  inmatriculaciones,  por  la

memoria,  justicia  y  reparación  de  quienes  aún  yacen  en  las  cunetas  de

nuestro país. Quiero agradecer en el caso, reconocer las personas con las

que más he compartido el trabajo a lo largo de estos últimos cuatro años:

Victor, Patricia y Carolina, reconocimiento a vuestro trabajo y me consta

que lo habéis intentado hacer lo mejor posible y con la mejor voluntad y

agradeceros obviamente a todos los compañeros de corporación por vuestra

actitud de servicio público. Quiero agradecer a la gente de mi organización

Zaragoza  en  Común,  impregnada  de  valores  feministas,  que  practica

metodologías  participativas,  la  adopción  de  acuerdos  y  que  por  tanto

concibe  los  liderazgos  desde  una  óptica  de  horizontalidad,  el  apoyo

recibido, el cariño recibido. También de todo el grupo municipal, de toda la

gente  que  ha  intervenido  y  participado  en  él,  obviamente,  como  no,

reconocer a Luisa y a Alberto ese apoyo mutuo que nos hemos prestado a lo

largo de estos ocho años pero sí que me gustaría hacer una mención especial

a una persona del  grupo municipal  que entre fiel  escudera y ángel de la

guarda me ha acompañado a lo largo de estos ocho años y es una persona

que se encuentra aquí que es Marimar Cabrera a la que no sólo tengo que

reconocer  su  excepcional  cualificación  profesional  en  el  ámbito  de  la

comunicación sino que para mí ha sido una auténtica compañera, ha estado

de  día  y  de  noche  cuidándome,  protegiéndome  y  con  una...  y  quiero



agradecer  de  nuevo  su  generosidad  en  ese  ayudar  a  sostenerme  en

momentos  bien  difíciles.  También  a  mi  familia,  obviamente  desde  un

agradecimiento  expreso  porque sé  que  mi  paso  por  la  institución  no ha

resultado un plato de buen gusto para ellas, también es mención especial en

mis  compañeros  Elena  Tomás  y  Suso Domínguez  que  me  permiten  dar

cumplimiento con una mayor tranquilidad al código ético suscrito en su día,

al saber que la organización que un día gobernó esta ciudad cuenta con un

digno relevo. La institución percibe y se impregna de los cambios que le

aportan  los  sucesivos  gobiernos  y  una  cierta  inercia  la  mueve  en  esa

dirección, así como nosotros seguimos la estela de anteriores gobiernos, por

ejemplo en defensa del parque público de viviendas o del transporte público

el gobierno que ahora se retira tuvo que hacer lo mismo con el legado que le

dejó  Zaragoza  en  Común,  no  porque  fuera  nuestro  legado  sino  porque

enraizaba  con  demandas  y  necesidades  populares,  por  eso  los  que

representamos  a  nuestros  ciudadanos  no  deberíamos  darnos  tanta

importancia y practicar más la humildad. Desear, por último, que en este

país, en nuestras instituciones la toxicidad de los debates, los insultos, las

descalificaciones den paso a conductas que dignifiquen el quehacer político,

que  seamos  conscientes  de  la  responsabilidad  que  comporta  ser  meros

mandatarios  de  nuestros  ciudadanos  y  por  ello  la  importancia  de  la

ejemplaridad como norma de actuación en nuestra  conducta.  Os deseo a

todos mucha salud y lo mejor en vuestras vidas personales.

Tiene la palabra la señora Navarro, portavoz del grupo municipal

Popular: Muchísimas gracias, Alcalde. Bueno, llevamos ya muchos días de

despedidas, yo tuve el honor de poder despedirnos ya en la Comisión de

Presidencia, Hacienda e Interior, con todos mis compañeros del grupo del

gobierno ya hemos hablado, nos hemos contado todo lo que estos cuatro

años han supuesto. Yo llevo ocho años en esta institución y la verdad que

me  voy,  lo  decía  Luismi  con  la  mochila  cargada...  cargada  de  ilusión,

cargada de aprendizaje cargada de personas y la verdad que es una deuda la

que yo siempre tendré con este ayuntamiento por todo lo que he aprendido y

por la infinita cantidad de gente que me llevo en esa mochila y por tanto mi

gratitud. Yo hoy centraré el agradecimiento, porque creo que además es de

justicia ser siempre agradecido y yo, Jorge me vas a permitir que te dedique

a ti y sólo a ti unas palabras: gracias de corazón por haber confiado en mí



para  desempeñar  las  no  fáciles  tareas  de  ser  portavoz  de  un  grupo  de

gobierno  en  minoría  durante  cuatro  años,  de  ser  portavoz  de  mi  grupo

municipal  Popular  y  del  inmenso  honor  de  poder  dirigir  el  área  que  es

capital  para  este  ayuntamiento  como  es  la  de  Presidencia,  Hacienda  e

Interior.  Para mí ha sido un inmenso honor y decir  que mi lealtad  y mi

confianza hacia ti siguen exactamente intactas desde el primer día, lo decía

en la comisión, ésto no es mérito mío, en absoluto, sino que es mérito de

todas las personas que me han acompañado durante estos cuatro años. Yo

siempre esa máxima que antes se decía  de rodearte  siempre de personas

mejores que tú y entonces quizá algún día serás igual de buenos que ellos.

Me  vais  a  permitir  nombrar  alguna  persona  que  nos  han,  que  me  han

acompañado y que para mí han sido esenciales durante estos cuatro años:

Ramón,  Felipe,  Juanmi,  Manuel,  José,  Ana,  Azucena,  Jesús,  Concha,

Sergio, Maribel, Menchu, Mar, Constanza, Carmen, Elena, José Luis, a todo

el equipo de comunicación, a Javi, a Ester, que han estado ahí, también al

frente, a todos los fotógrafos, a protocolo, con todos ellos ya he tenido la

ocasión de poder decirles y mostrarles mi absoluta y sincera gratitud. A mi

grupo  municipal,  exactamente  igual,  para  mí  el  Partido  Popular  es  mi

segunda familia,  yo  siempre  digo  lo  mismo que  el  principal  activo  que

tenemos en política y desde luego el principal activo que tengo en política es

pertenecer a un partido como el Partido Popular y eso no se me olvidará

jamás.  Especialmente  gracias,  también  otra  vez,  Jorge,  gracias  Alfonso,

gracias Ángel, gracias Paloma, Natalia, Carolina... me vais a tener siempre,

siempre, siempre porque para mí vosotros los del Partido Popular seguiréis

siendo siempre mi familia.  Pero al gobierno, al gobierno de la ciudad de

Zaragoza... yo siempre he dicho que la mayor fortaleza de este gobierno es

que nos hemos mantenido unidos hasta el último día siempre por mucho que

hayan intentado  dividirnos,  por  mucho  que  hayan intentado  enfrentarnos

hemos sido un gobierno que hemos sido capaces de defender los intereses

generales  de  la  ciudad,  de  los  zaragozanos  por  encima  de  todo  porque

hemos estado siempre unidos. La mayor fortaleza de este gobierno ha sido

la unidad que hemos tenido como compañeros  y eso se hace porque las

personas que los que lo forman han tenido siempre en su mente la lealtad y a

mis  adversarios  políticos  tuve  la  gran  suerte  de  a  los  portavoces  de  la

comisión de Presidencia, Hacienda e Interior despedirnos con más tiempo



pero yo siempre he procurado que la relación personal en política esté por

encima  de  las  diversidades  ideológicas,  ustedes  lo  saben,  he  intentado

fomentar una buena relación, soy de las que opino que en las instituciones

debe primar ante todo el respeto a todos, pero especialmente a quien piensa

distinto. Yo soy de las que opino que de todo se aprende y aprendía mucho

también de ustedes así que muchísimas gracias, lo saben les deseo lo mejor

en lo personal a cada uno de ustedes por tanto voy a terminar, voy a ser

breve, me voy feliz, feliz de la experiencia, feliz de los compañeros, feliz

del gobierno y sobre todo feliz por haber dejado una Zaragoza muchísimo

mejor de la que nos encontramos porque al final cuando se gestiona no hay

que tener más que un objetivo, dejar las cosas mucho mejor de lo que te las

encuentras y yo creo que eso lo hemos conseguido. No me puedo olvidar a

Julio porque sería injusto también no recordar al grupo municipal de Vox,

hemos  sido  un  gobierno  en  minoría  y  si  no  hubiese  sido  en  muchas

ocasiones  por  vosotros,  Julio  y  Carmen,  que  habéis  tenido  siempre  a

Zaragoza por encima de cualquier otra cosa no se hubiesen podido hacer

muchas de las cosas que hemos hecho, así que gracias a los dos sinceras.

Pues eso, me voy feliz y lo mejor a todos vosotros, me tendréis siempre allá

donde esté, muchísimas gracias.

Tiene la palabra la señora Ranera, portavoz del grupo municipal

Socialista: Muchas gracias Alcalde, yo ya he asumido los resultados de estas

últimas elecciones y por eso creo que el Partido Popular y así se lo traslade a

Natalia tuvisteis unos grandiosos resultados, casi inmejorables y lo traslado

aquí a Natalia Chueca y a Jorge, que no había tenido posibilidad de hablar

con él y eso no sé si me ha trastocado mentalmente y me ha hecho el otro

día que viera un discurso de Obama, en concreto el último discurso que tuvo

a los estadounidenses y fijaros qué curioso decía Obama dos cosas que lo

habéis dicho casi todos que habéis intervenido hoy en este emotivo pleno de

despedida  y  empezaba  diciendo  es  bueno estar  en  casa,  yo  creo  que  lo

habéis nombrado todos y continuaba diciendo esta noche es mi turno de dar

las gracias que es lo que venimos interviniendo todos los que me habéis

precedido en la palabra. Vale, pues yo tengo la suerte desde ser portavoz

desde esta  portavocía  del  grupo Socialista,  ese  inmenso placer,  no  sé si

privilegio como decía Fernando pero sí placer de poder dar las gracias. Voy

a dar  las  gracias,  voy a  empezar  primero  por  la  corporación y para  eso



quiero empezar por el Alcalde,  por Jorge Azcón, por los portavoces: por

María, por Sara, por Julio, por Pedro y por Fernando, a todos los concejales

que  os  vais  y  a  todos  los  concejales  que  os  quedáis...  porque  queridos

compañeros  yo  creo  que  se  es  concejal  eternamente,  el  día  que  tomas

posesión te inoculan un veneno que no sabe muy bien de qué va pero a

partir de ahora la ciudad la vemos de distinta manera, lo siento, no vais a ser

libres,  ya  jamás  la  vais  a  poder  disfrutar  incluso  auguro  que  cuando  os

vayáis  de  vacaciones  a  cualquier  ciudad  del  mundo  estaréis  viendo  los

semáforos, los autobuses, las papeleras si están soterradas o no si hay más

equipamientos o menos. Somos concejales eternamente y creo que ya no

somos los mismos porque evidentemente esto es una experiencia vital que

nos la llevamos cada uno de nosotros. Lo segundo me voy a dirigir a los

compañeros a los compañeros del PSOE sobre todo a los que se van, a los

que se quedan seguiremos trabajando,  a  los que se van que casualmente

fueron  cinco  concejales  que  no  habían  tenido  experiencia  en  temas

municipales,  no  políticos,  muchos  de  ellos  como sabéis  unos  venían  de

Europa, de España, del Gobierno de Aragón, del Rectorado no políticamente

pero sí institucionalmente y por lo tanto tenían mucha experiencia en las

instituciones.  Yo  creo  que  hay  que  agradecerles  y  lo  quiero  decir  aquí

delante de todos los compañeros, que en una legislatura muy dura, hemos

vivido todos una legislatura marcada por el covid y desgraciadamente no se

nos olvidará dieron lo mejor de ellos mismos. Pusieron a la ciudad, a los

zaragozanos por encima de todo, con errores, con aciertos, muchos aciertos,

los errores seguro que yo algo tuve que ver con ellos pero con muchísimos

aciertos. Quiero poner en valor esa vocación de servicio público, de defensa

de  valore,s  de  igualdad,  de  justicia,  de  lealtad  a  los  ciudadanos  y  de

generosidad,  sobre todo mucha generosidad, seguramente  también con la

familia que es con la que más tiempo le quitamos. La política local es la

cercana  a  los  ciudadanos  y  por  eso  tenemos  la  suerte  de  conocer  sus

problemas, tenemos la suerte de compartirlos y ojalá seamos más capaces de

solucionarlos y lo tercero, desde el grupo Socialista yo creo que lo primero

que  debemos  de  hacer  es  agradecer  a  los  funcionarios,  a  los  que  nos

acompañan en esta  sala,  a  los  que no están,  que  siempre están  ahí  para

apoyarnos en toda la parte del servicio público. Quiero también agradecer a

los compañeros del grupo Socialista, a los trabajadores del grupo socialista



yo creo que aquí nos podemos sumar de todos los grupos políticos porque

efectivamente hacen un trabajo que no se oye, escondido pero que sin ellos

no podríamos seguro continuar en nuestro trabajo.  Quiero agradecer  a la

comunicación, a los medios de comunicación, a veces nos hemos sentido

mejor  tratados,  otros  peor  lógicamente  eso  va  dependiendo  cómo iba  la

fiesta lógicamente en cada casa y quiero despedirme también desde el grupo

municipal  Socialista  hacia los colectivos  entidades y asociaciones porque

gracias a ellos hacemos una ciudad mejor, sin ellos sería imposible. A partir

de ahí yo creo que la experiencia que nos tiene que quedar a todos es que a

pesar  de  esa  confrontación,  confrontación  ideológica  seguramente  la

seguiremos teniendo, bueno no me cabe ninguna duda que la seguiremos

teniendo con la bancada de la derecha pero creo que nos llevamos todos un

proceso de aprendizaje impresionante, de respeto que creo que es lo más

grande que  tenemos  que  es  la  democracia,  esa  grandeza  de  democracia.

Nosotros  durante  dos  años  hemos  hecho  una  campaña  que  se  llamaba

Zaragoza es mucho más y que seguramente me habréis oído muchas veces

decirlo pero yo creo que siempre Zaragoza y con esto termino, se merece

mucho más de lo que cualquier  alcalde y concejal  podamos dar,  así que

muchas gracias a los que nos quedamos y sobre todo a los salientes que os

vaya muy bien a nivel personal.

Para finalizar las intervenciones toma la palabra el señor Alcalde,

Jorge Azcón: bueno muchas gracias antes de nada tengo que deciros que os

envidio,  os  envidio  la  fortaleza  con  la  que  habéis  hecho  todas  las

intervenciones. Para mí ésta es una intervención difícil, no es fácil y por eso

la  quiero  hacer  breve,  la  quiero  hacer  breve  porque  además  yo  ya  me

despedí del ayuntamiento de Zaragoza en el año 2007 y volví. Al final, las

despedidas nunca sabes cuando son del todo reales pero en cualquiera de los

casos quiero decir dos cosas que son las dos cosas fundamentales que toca

decir hoy, que es gracias y perdón, me encantaría, me encantaría hacer un

extenso relato de los agradecimientos pero me uno a los que se han hecho en

esta  sala,  creo  que  todos  y  cada  uno  de  los  agradecimientos  han  sido

merecidos  y por  supuesto  disculpas  porque siempre  se  pueden hacer  las

cosas mejor, siempre hay palabras que pueden no decirse pero en cualquiera

de los casos ha sido un honor. Se levanta la sesión.


